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SALUDA

Javier Revuelta
Presidente de la Real Federación 
Hípica Española

Querida Ana,

 Muchas gracias por darme de nuevo la posibilidad de 
dirigirme a todos los deportistas, oficiales, clubes y afi-
cionados en general de la Federación Hípica del Prin-
cipado de Asturias con motivo de vuestra Gala Hípica 
anual.

Enhorabuena especialmente a todos los premiados en 
la Gala como consecuencia de sus magníficas actuacio-
nes en el ámbito nacional e internacional.

 Asturias sigue siendo una referencia hípica en Espa-
ña, no sólo por el gran nivel competitivo de sus jinetes 
y amazonas, sino también por su papel como anfitriona 
de muchas de las mejores competiciones del Calendario 
Oficial de la RFHE en todas sus disciplinas.

Vuestra afición y dedicación es un ejemplo para todos 
nosotros.

Mis mejores deseos para la temporada 2025, en la que 
espero seguir compartiendo con vosotros por toda Es-
paña nuevos éxitos de la Hípica Asturiana.

Un afectuoso saludo para esa Gran Familia.
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SALUDA

Manuela E. 
Fernández Ena
Directora General de Actividad Física y 
Deporte del Gobierno del Principado de 
Asturias

Estimados y estimadas deportistas, colaboradores y 
amantes del noble arte ecuestre,

Es para mí un honor dirigirme a todos ustedes. En pri-
mer lugar, deseo expresar mi más sincero reconoci-
miento a cada uno de los y las deportistas que, a lo largo 
del año 2024, han dedicado su esfuerzo, pasión y dedi-
cación a engrandecer el panorama deportivo asturiano.

Los resultados obtenidos han sido la culminación de un 
arduo trabajo, constancia y compromiso con la excelen-
cia deportiva. Cada logro es reflejo del talento y la dedi-
cación incansable de quienes representan al Principado 
de Asturias en el ámbito hípico. Siento orgullo y admi-
ración por la destreza de nuestros jinetes y amazonas.

Estoy enormemente agradecida a esta Federación por 
su dedicación y empeño, además de todas las personas, 
entidades colaboradoras y patrocinadores que apoyan y 
hacen grande este deporte.

¡Mi más sinceras felicitaciones a todos los galardonados 
y las galardonadas del 2024 y a todas las personas par-
ticipantes! Vuestra entrega y valía son inspiración para 
futuras generaciones de deportistas.

Con mis mejores deseos para el año 2025,



4  |   FEDERACIÓN HÍPICA DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS

SALUDA

Querida Federación Hípica del Principado de Asturias:

Quiero felicitaros por el increíble crecimiento y los éxi-
tos que han logrado los jinetes y amazonas de catego-
rías de menores en los campeonatos de España. Es real-
mente inspirador ver cómo estos jóvenes talentos están 
dejando su huella en el mundo ecuestre

Deseo que sigan creciendo tanto física como deportiva-
mente, y que continúen aportando su talento y logros 
al Principado de Asturias, especialmente a la ciudad de 
Gijón, que es la cuna de uno de los concursos hípicos 
más antiguos y prestigiosos de España. Estoy seguro 
que pronto veremos a muchos de estos prometedores 
jinetes y amazonas brillando en nuestro verde del “hí-
pico” de Gijón.

¡Gracias por vuestra dedicación y esfuerzo! ¡A seguir 
cosechando éxitos!

Jorge Pañeda 
Fernández
Concejal de Deportes y Educación del 
Ayuntamiento de Gijón



FEDERACIÓN HÍPICA DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS   |   5

SALUDA

Un año más tengo el privilegio de saludar desde estas pági-
nas a todos los federados y aficionados asturianos, y el ho-
nor de continuar al frente de la FHPA durante otros cuatro 
años más. Durante los cuales, no os quepa la menor duda, 
seguiré trabajando para todos los que me leéis: deportistas, 
patrocinadores, profesores, jueces, familias y amantes de 
este maravilloso deporte. 

Durante este año 2024 hemos conseguido medallas en los 
campeonatos absolutos de Raid y  de Salto. Dos de nuestro 
jinetes menores  han conseguido medallas en los europeos. 
Un jinete asturiano ha representado a España en los JJOO de 
París 2024. Hemos obtenido medallas en todos los campeo-
natos nacionales en todas las categorías en varias discipli-
nas. Hemos sido campeones del mundo de CDE con caballos 
criados en Asturias. Y hemos logrado un nuevo récord de 
participación en las competiciones de ponis, menores y raid.

Este año empezamos un nuevo mandato de la mano de mi 
equipo, al que ya conocéis, que sigue apoyando y trabajan-
do duramente para todos nosotros y con nuevas incorpo-
raciones, que vienen a reforzar e impulsar nuestro trabajo 
para los próximos 4 años. 

Todos los éxitos logrados por nuestros deportistas, de los 
que no podemos estar más orgullosos, nacen y se sus-
tentan en el indiscutible apoyo al deporte base, en el que 
hemos puesto el acento durante estos años al frente de la 
Federación. 

Hay que señalar que todo esto no se consigue sin la ayuda 
de los patrocinadores. Este año quiero agradecer especial-
mente  a Autominesa Artime por su compromiso y dedica-
ción a la hípica asturiana, puesto que  lleva años apoyando 
a nuestros deportistas más jóvenes, dándonos la posibili-
dad de ayudarles a que participen en los campeonatos de 
España. Y gracias a este trabajo conjunto somos una fede-
ración autonómica plagada de medallas y éxitos.

Sin Autominesa Artime y sin otros patrocinadores que 
también han apoyado a lo largo de estos 4 últimos años, 
todo lo conseguido no hubiera sido posible.  Por ello y por 
todo lo que hemos logrado durante este primer mandato, 
os pido vuestra colaboración. Necesitamos que sigáis apo-
yando nuestro trabajo y a nuestros deportistas, puesto que 
todo esto que hemos logrado demuestra que si trabajamos 
juntos, los asturianos brillamos en la hípica nacional e in-
ternacional. 

Siempre digo que la Federación sois vosotros, somos todos, 
y juntos somos capaces de lo que nos propongamos.  

Ana Palacios López
Presidenta de la FHPA y vocal de la RFHE
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DOMA |  INTRODUCCIÓN

Este 2024 ha sido un año de afianzamiento, pero no sólo 
eso: si bien la temporada anterior, con su gran aumen-
to de participantes y concursos, presagiaba que este año 
mantener esos números era lo máximo a lo que podíamos 
aspirar, una vez más nos habéis sorprendido. No sólo he-
mos mantenido los 8 concursos repartidos entre el Cen-
tro Hípico Astur, el Centro Deportivo El Forcón y el Centro 
Ecuestre La Belga, sino que hemos visto un gran aumento 
de la participación, muy por encima de los números de la 
temporada pasada.

 Debido a la gran afluencia de participantes, la Liga Asturia-
na Individual fue dividida en más niveles de los que venía 
teniendo en ediciones anteriores.  Pero la gran novedad del 
año ha sido sin duda la primera Liga Asturiana por Equipos. 
En ella han participado 7 equipos y un total de 66 jinetes. 
En diciembre se proclamaron campeones los integrantes 
del equipo de Doma Isaac Fernández Collar, seguidos del 
CHAS y del Club Ecuestre Arabian en segunda y tercera po-
sición respectivamente.

 En el ámbito nacional, diversos jinetes y amazonas han 
competido en CDNs de 2 y 3 estrellas y en concursos de 
Copa ANCCE con grandes resultados. También hemos teni-
do representación asturiana en el Campeonato de España 

de Ponis con Beatriz Martínez-Hombre García-Bernardo y 
“Ruby”. Además, tanto esta amazona como Alba de los San-
tos Díaz, se han ganado con su trabajo duro y sus buenos 
resultados la admisión y participación en los clínics del 
Grupo Nacional de Menores de Doma.

 A nivel internacional, cabe destacar la participación de 
Isaac Fernández Collar con “Pintor de Aladro”, de la tam-
bién asturiana Yeguada Aladro, en la Final de 7 años en el 
Salón Internacional del Caballo – SICAB – consiguiendo un 
meritorio 4º puesto.

 Teniendo esto en cuenta, afrontamos la próxima tempora-
da con optimismo y mucha ilusión, sabiendo que tenemos 
todo lo necesario para poner a la Doma en el lugar que se 
merece, y seguiremos trabajando por una buena comuni-
cación que permita que esta disciplina muestre su mejor 
versión.

 Gracias a las ayudas de la FHPA y el trabajo de Comités Or-
ganizadores, jueces, jinetes y amazonas, clubes y centros, 
entrenadores, propietarios, familiares, amigos, aficionados 
y voluntarios. Y por supuesto gracias a los caballos y ponis 
que nos permiten disfrutar de este deporte.

Ha sido un gran año. Podéis estar orgullosos.

El año 2024 de las disciplinas de 
Doma Clásica y Doma Paralímpica

por Ana Fonseca Torre, Vocal de Doma de la FHPA
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DOMA |  ENTREVISTAS

Covadonga Álvarez Loy
Amazona de Doma Paralímpica. Medalla de oro 
en el Campeonato de Asturias 2024 de Doma 
Paralímpica. Ganadora de las Ligas Asturianas 
Individual y por Equipos 2024.

Covadonga Álvarez compitiendo con Hidalgo. 

Eres una de las deportistas que más años llevan compi-
tiendo en esta disciplina en la región, y nada menos que 
en Gran Premio. Cuéntanos, ¿qué ejercicios y figuras te 
resultan más complicadas o te demandan una mayor pre-
paración?

Muchas gracias por contar conmigo una vez más para rea-
lizar esta entrevista. Respecto a la pregunta, hay dos ejerci-
cios en mis reprises que me demandan más preparación, 
que son las cesiones a la pierna y los alargamientos. Ya que 
por mi discapacidad tengo más dificultad en los ejercicios 
que requieren mucha pierna.

Llevas una gran trayectoria con Hidalgo, pero además 
este año hemos podido verte concursar una nueva yegua, 
Nikita. ¿Cómo afrontas entrenar y competir diferentes 
caballos?

Es algo complicado ya que cada caballo me exige trabajar 
con ellos de manera diferente.

¿Cuál dirías que ha sido tu mejor concurso de la tempora-
da, y por qué?

Yo creo que fue el campeonato de Asturias de este año; 
porque, a pesar de sentir nervios en la competición, cosa 
que es normal, cuando salí a pista tuve una sensación de 
comodidad con Hidalgo que no había sentido antes.

Marina Menéndez Coto
Amazona de Doma Clásica. Ganadora de la Copa 
del Principado de Asturias 2024 en la categoría 
Clásica. Ganadora de la Liga Asturiana Individual 
Nivel 4.

Marina Menéndez Coto montando a Ingeniero IX.

Aunque anteriormente te habíamos visto competir en 
Nivel 3, el salto al Nivel 4 parece que no te ha resultado 
difícil. ¿Cuál ha sido el mayor desafío con el que te has en-
contrado en el proceso?

La verdad que con David Presa entrenamos mucho preci-
samente para ir bien preparados pero, si tengo que decir 
algo, sin duda han sido los cambios de pie, madre mía la 
preparación que lleva un buen cambio ¡y eso que cuando 
hacía salto no les daba mayor importancia!

Ingeniero IX y tú habéis hecho un final de año muy bueno. 
¿Qué destacas de tu compañero?

Es una suerte poder montarle, me parece un gran caballo, 
muy bien domado y con mucha experiencia. Me encantan 
sus trotes largos…

Compaginas tu trabajo de veterinaria con tu faceta de 
amazona. ¿Crees que tu trabajo te aporta una mejor com-
prensión de tu caballo, y viceversa?

Estoy segura de que siendo veterinaria entiendes mejor a 
los caballos, al fin y al cabo te pasas el día entero viendo 
y estudiando animales, ¡en algo se tiene que notar! Ahora 
también es cierto que es complicado encontrar hueco para 
ir a entrenar, ¡aunque imagino que eso no se limita a los 
que somos veterinarios!
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DOMA |  ENTREVISTAS

Escuela de Equitación 
Principado de Asturias
Equipo de Doma Clásica con amazonas 
galardonadas en diferentes niveles de la Liga 
Asturiana Individual y en la Copa del Principado 
de Asturias 2024.

Este ha sido vuestro primer año de competición en las Li-

gas Asturianas de Doma Clásica, y ya os habéis convertido 

en una constante en todos los concursos. ¿Cómo planifi-

cáis la preparación de cada concurso con vuestras nume-

rosas alumnas?

Tanto en las clases generales como en las específicas, no 

solemos mezclar niveles, de forma que en cada clase poda-

mos trabajar sobre los ejercicios y trazados que nos vamos 

a encontrar en cada sede (sobre todo cuando hay varios 

días de competición).

Así, cada grupo puede trabajar a su nivel y centrarse en 

mejorar los pequeños fallos que pueda haber.

Es difícil encontrar centros hípicos en los que la activi-

dad principal sea la Doma Clásica. ¿Qué podéis ofrecer a 

la gente que está empezando o que se interesa por esta 

disciplina?

Cuando alguien se interesa por la Doma Clásica, suele 

ser porque ya tiene referencias, ya sean visuales (vídeos, 

fotos, etc.) o por recomendación de personas cercanas 

(amigos, familiares, etc.). Sea cual sea el caso, tratamos 

de empezar por una base sólida y correcta y, desde ahí, 
enfocar la trayectoria de cada alumno, según sus aspi-
raciones.

¿Qué metas tenéis para la nueva temporada?

Para la nueva temporada, pasamos de poquitos alumnos 
presentados, a un grupo muy nutrido y variado.

Esperamos igualar o mejorar los resultados obtenidos en 
la pasada Liga, y seguir creciendo como centro y sobre todo 
como equipo, primando siempre el aprendizaje desde la 
base, el trabajo ordenado y con confianza y, sobre todo, el 
disfrute de nuestros alumnos.

Isaac Fernández Collar
Jinete de Doma Clásica. Medalla de oro en 
el Campeonato de Asturias 2024 de Caballos 
Jóvenes (Pintor de Aladro). Ganador de la Liga 
Asturiana por Equipos 2024. Ganador de varios 
concursos nacionales y de Copa ANCCE. 4º 
clasificado en SICAB (Pintor de Aladro, 7 años).

Eres el jefe del equipo que ha ganado la primera Liga As-
turiana por Equipos. ¿Cómo habéis afrontado y planifica-
do la temporada como equipo?

Cada integrante del equipo sale a la pista a disfrutar y ha-
cerlo lo mejor posible, intentando aplicar lo trabajado en 
cada uno de los entrenamientos.

Y siempre antes de entrar en la pista les digo: “no dudéis en 
arriesgar, todo viene preparado de casa”.
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DOMA |  ENTREVISTAS

Este año has hecho una gran temporada con Pintor de 
Aladro en la categoría de 7 años. ¿Qué os ha resultado más 
difícil de este cambio de nivel? 

Es un nivel en el que ya no solo puntúan los movimientos 
del caballo, sino que hay una nota técnica en la que se juz-
gan cada uno de los ejercicios, a diferencia de los años an-
teriores en los que solo se puntúan aires. 

Por lo tanto, lo más complicado ha sido confirmar y enlazar 
todos los ejercicios del nivel.

Es una gran hazaña que un binomio asturiano llegue al 
SICAB, y más aún terminar en cuarta posición en la cate-
goría de 7 años. Háblanos de tu experiencia allí.

Como podréis imaginar llegar una vez más a una final de 
un Campeonato del Mundo del PRE, habiendo conseguido 
el bronce cuando tenía 5 años, ha sido de nuevo un orgullo 
volver a estar ahí en esta categoría de 7 años, terminando 
con un cuarto puesto y a poco de rozar el bronce de nuevo.

Esto no habría sido posible sin la oportunidad que Yegua-
da Aladro me ha brindado, por lo que estoy eternamente 
agradecido.

Isaac Fernández Collar con Pintor de Aladro en el Salón Internacio-

nal del Caballo (SICAB). 



10  |   FEDERACIÓN HÍPICA DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS

DOMA |  MEDALLERO

LIGA ASTURIANA INDIVIDUAL 2024

LIGA ASTURIANA POR EQUIPOS 2024

Doma Paralímpica

Covadonga Álvarez Loy

Fernando Fernández Rodríguez

Nivel 4

Marina Menéndez Coto

Nivel 3

Helena Ordiales Trabanco

Doma Isaac Fernández Collar – 2.114,255 puntos – Jefe de equipo: Isaac Fernández Collar. Miembros: Jimena Salguero 
Fernández, David Mon Rodríguez, Alba de los Santos Díaz, Covadonga Álvarez Loy, Fernando Fernández Rodríguez, 
Helena Ordiales Trabanco, Isaac Fernández Collar, Celia Saiz Giraldo, Elisa Saiz Giraldo, Alicia Suárez Fernández.

CHAS – 1.998,713 puntos – Jefa de equipo: Elena Álvarez Laso. Miembros: Clara Dueñas Gil, Lucía García Martínez, 
Lucía Álvarez Vidal, Llara Vázquez Platas, Noa Simone Rodríguez Pérez-Boudon, María López Buitrago, Jana Artime 
González-Posada, Lucía Beunza Correa, Sara Feito Lebredo, Lucía Piedra Ron, Mar Vidal García, Sofía Valderrama 
Tenasescu, Daniela Grandío González, Alba García Patallo.

Club Ecuestre Arabian – 1.905,360 puntos – Jefe de equipo: Pablo Gil González. Miembros: Yaiza Fernández Espina, 
Carla Blanco Fernández, Lucía Cabal de la Torre, Claudia Bernardo Acebal, Alba Rodríguez Riesco.

Nivel 2

Inés Díaz García

Ruth García García

Yaiza Fernández Espina

Nivel 1B

Guadalupe Pérez-Lozao Macías

Carla Fernández González

Alba García Patallo

Nivel 1A

Jimena Salguero Fernández

Álvaro Modino García

Llara Vázquez Platas

Nivel 0

Clara Dueñas Gil

Lucía Beunza Correa

Paula Modesto García

CAMPEONATO DE ASTURIAS 
DE DOMA PARALÍMPICA

Covadonga Álvarez Loy con 
“Hidalgo”

Fernando Fernández Rodríguez 
con “Bandido”

CAMPEONATO DE 
ASTURIAS DE PONIS B

Laura Isidro Menéndez con 
“Kirgiz de Braniego”

Llara Vázquez Platas con 
“Papaya”

Emma Quero Martínez con 
“Valentín CEM”

CAMPEONATO DE ASTURIAS 
DE CABALLOS JÓVENES

“Pintor de Aladro” montado por 
Isaac Fernández Collar

“Cirano Z” montado por Carla 
Suárez Baragaño

“Oficial de Arce” montado por 
Carla Suárez Baragaño

CAMPEONATO DE ASTURIAS 
DE BENJAMINES

Lin Yu Cai con “Bascuas”

CAMPEONATO DE 
ASTURIAS DE ALEVINES

Claudia Álvarez Gómez con 
“Kirgiz de Braniego”

Jimena Salguero Fernández 
con “Xigi”

Noa Simone Rodríguez Pérez-
Boudon con “Indigo VI”

CAMPEONATO DE 
ASTURIAS DE PONIS A

Clara Dueñas Gil con “Furia”

Paula Modesto García con 
“Nenuphar”

CAMPEONATO DE ASTURIAS 
DE INFANTILES

Laura Nuño Carrero con 
“Ergune de Braniego”

CAMPEONATO DE ASTURIAS 
DE JUVENILES 0*

Alba de los Santos Díaz con 
“Picasso VII”

CAMPEONATO DE ASTURIAS 2024 Club Hípico Astur (CHAS) – 18-20 de octubre de 2024
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PSCJ ANCCE – Zamora 

Zamora, junio de 2024)

7 AÑOS: 

Isaac Fernández Collar con 
“Pintor de Aladro”

CDN2** y Copa ANCCE 
Equus Duri – Semana de la 
Doma Clásica de Zamora

(Zamora, julio de 2024)

JUVENILES 1*: 

Alba de los Santos Díaz con 
“Fresón de Aladro”

Juveniles: 

7º “Fresón de Aladro” de Yeguada Aladro, montado 
por Alba de los Santos Díaz

COPA ASTURIAS - 
ASIENTO Y POSICIÓN

Lucía Beunza Correa con 
“Festuca SB”

COPA ASTURIAS - PROMOCIÓN 1

Sandra Álvarez González con 
“Willy”

Carla Fernández González con 
“Willy”

Gabriela Carrasco Nuño con 
“Magic Moment de Valgrande”

COPA ASTURIAS - RIDER 2

Silvia González-Cutre Alfaro 
con “Gallo”

Paula Cámara Rodríguez con 
“Lance SQ”

Ruth García García con “El 
Guaje Olay”

CDN3*** y Copa ANCCE 
Equus Duri – Semana de la 
Doma Clásica de Zamora

(Zamora, julio de 2024)

JUVENILES 1*: 

Alba de los Santos Díaz con 
“Fresón de Aladro”

CDN3*** y Copa ANCCE – CECYL

(Segovia, agosto de 2024)

JUVENILES 1*: 

Alba de los Santos Díaz y 
“Fresón de Aladro”

7 años: 

8º “Pintor de Aladro” de Yeguada Aladro, montado por 
Isaac Fernández Collar

COPA ASTURIAS - RIDER 1

Alba García Patallo con “Indigo 
VI”

Guadalupe Pérez-Lozao Macías 
con “Willy”

Leticia Álvarez Santamaría con 
“Bandido”

COPA ASTURIAS – PROMOCIÓN 4

Celia Saiz Giraldo con “Milord 
de Majal”

CDN3*** Heras Horses & 
Events – Dressage Summer 
Tour II – Copa ANCCE

(Cantabria, agosto de 2024)

7 AÑOS: 

Isaac Fernández Collar con 
“Pintor de Aladro” 

SICAB – Final de la Copa ANCCE

(Sevilla, 20-21 de noviembre de 2024)

7 AÑOS: 

4º
Isaac Fernández Collar con 
“Pintor de Aladro” (Yeguada 
Aladro)

COPA ASTURIAS - PROMOCIÓN 2

Inés Díaz García con “El Guaje 
Olay”
Alba Rodríguez Riesco con 
“Remember Quince de El 
Fogaral”

Laura Milla Abad con “Tordo”

COPA ASTURIAS - CLÁSICA

Marina Menéndez Coto con 
“Ingeniero IX”

COPA ANCCE 2024

RANKING DE DOMA CLÁSICA DE ANCCE 2024

COPA PRINCIPADO DE ASTURIAS 2024
Centro Hípico Astur (CHAS) – 18-20 de octubre de 2024
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COMPETICIONES NACIONALES

CDN2** CECYL

(Segovia, mayo de 2024)

JUVENILES 1* EQUIPOS: 

Alba de los Santos Díaz con 
“Fresón de Aladro”

JUVENILES 1* INDIVIDUAL: 

Alba de los Santos Díaz con 
“Fresón de Aladro”

7 AÑOS PRELIMINAR: 

Isaac Fernández Collar con 
“Pintor de Aladro”

7 AÑOS FINAL: 

Isaac Fernández Collar con 
“Pintor de Aladro”

4 AÑOS PRELIMINAR: 

Isaac Fernández Collar con 
“Ingenioso de Ramos”

4 AÑOS FINAL: 

Isaac Fernández Collar con 
“Ingenioso de Ramos”

PSCJ ANCCE – Zamora

(Zamora, junio de 2024)

7 AÑOS PRELIMINAR: 

Isaac Fernández Collar con 
“Pintor de Aladro”

7 AÑOS FINAL: 

Isaac Fernández Collar con 
“Pintor de Aladro”

CDN2** Equus Duri – Semana 
de la Doma Clásica de Zamora

(Zamora, julio de 2024)

4 AÑOS PRELIMINAR

David Mon Rodríguez con 
“Aguamiel DMR”

4 AÑOS FINAL

David Mon Rodríguez con 
“Aguamiel DMR”

JUVENILES 1* EQUIPOS: 

Alba de los Santos Díaz con 
“Fresón de Aladro”

JUVENILES 1* INDIVIDUAL: 

Alba de los Santos Díaz con 
“Fresón de Aladro”

CDN3*** Equus Duri – Semana 
de la Doma Clásica de Zamora

(Zamora, julio de 2024)

JUVENILES 1* EQUIPOS: 

Alba de los Santos Díaz con 
“Fresón de Aladro”

CDN3*** Heras Horses & Events 
– Dressage Summer Tour II 

(Cantabria, agosto de 2024)

7 AÑOS PRELIMINAR: 

Isaac Fernández Collar con 
“Pintor de Aladro” 

7 AÑOS FINAL: 

Isaac Fernández Collar con 
“Pintor de Aladro”

JUVENILES 0* EQUIPOS: 

Beatriz Martínez-Hombre 
García-Bernardo con “Ruby” 

CDN 2** Equus Getxo

(País Vasco, septiembre de 2024)

ALEVINES EQUIPOS: 

Claudia Álvarez Gómez con 
“Kirgiz de Braniego”

ALEVINES INDIVIDUAL: 

Claudia Álvarez Gómez con 
“Kirgiz de Braniego”
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Jó venes promesas

Equipo de Doma CHAS

Carla Suá rez y Oficial de Arce

Isaac Ferná ndez e Ingenioso de Ramos

Noa Simone Rodrí guez e Indigo VI

David Mon y Aguamiel DMR

Yeguada Aladro con “Pintor de Aladro” y su jinete Isaac 

Fernández Collar en el SICAB.

Podio de la Liga Asturiana por Equipos de Doma Clásica y Paralímpica 2024. 1º 

Doma Clásica Isaac Fernández Collar; 2º CHAS, 3º Club Ecuestre Arabian.

Equipo de Doma
Club Ecuestres Arabian
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No podría estar más satisfecha y orgullosa de este año en 
el raid asturiano. Todo el trabajo, esfuerzo y dedicación que 
mi equipo y yo hemos invertido a lo largo de estos cuatro 
años se ha materializado este 2024 en una gran cantidad de 
éxitos, tanto a nivel regional como nacional e internacional. 
Cuando comenzamos esta andadura en el 2021 nos marca-
mos un objetivo claro: promover el deporte base, crear can-
tera y afianzar la afición de los jinetes y amazonas en Astu-
rias. Cuatro años después puedo decir que este objetivo es 
una realidad y hemos podido cumplir muchos sueños.

En materia de competición, el calendario está afianzado y 
nutrido, con un total de nueve pruebas fijas. Gracias al tra-
bajo conjunto de los comités organizadores, apoyados por la 
FHPA se han recuperado las sedes de Villaviciosa, El Franco, 
Piedras Blancas y Porrúa. También se han asentado otras 
nuevas como Las Regueras, que ya va por su V edición y Pra-
via por su III. No dudéis que seguiremos trabajando por me-
jorar en cada prueba, porque esa es la forma de poder agra-

deceros a vosotros (todos los federados) vuestro esfuerzo y 

dedicación para con esta disciplina tan sacrificada. 

Por otra parte, es muy positivo que Asturias sigue partici-

pando del ciclo A.E.C.C.A para caballos jóvenes, a través del 

ministerio de agricultura pesca y alimentación, benefician-

do a propietarios y criadores con una inscripción gratuita o 

reducida. Además, los criadores, propietarios y entrenado-

res tienen su reconocimiento cada temporada, con la final 

del ciclo donde se miden con los mejores caballos jóvenes 

de toda España. Este año hemos tenido a cuatro caballos 

asturianos campeones de la final de ciclo: WAHID DE SO-

LAVILLA con la plata en 80 km, NYMERIA con el bronce en 

80 km, TOYA TRUENO medalla de plata en 60 km y MAGIC 

ZAHARA plata en 40 km.

Podría decir que este ha sido el año de asentamiento de 

todas las nuevas ideas que se fraguaron hace cuatro años. 

Por entonces tan sólo teníamos en Asturias un único cam-

El año 2024 en la 
disciplina de Raid

Por Selena González Soto (Vocal de Raid)

Raid de PONIS en El Alisal (Ribadesella)

RaidCampeonato de España Interautonomias 2024

Selena González Soto, Vocal de Raid FHPA
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peonato, con una sola prueba, sobre una única categoría y 
distancia, y una liga sin mucha repercusión. Durante estos 
años hemos ido sumando pruebas, para que todos los jine-
tes y amazonas puedan participar según su nivel. El mayor 
reto era vivificar el deporte base y crear cantera, por lo que 
se concibieron campeonatos para las categorías alevín, in-
fantil y juvenil y ligas a medida para jóvenes jinetes. 

Este 2024 hemos culminado este trabajo incorporando al 
calendario el Campeonato de Asturias infantil y juvenil so-
bre 0*80 y el campeonato de Asturias de 0*80 abierto. Las 
ligas, que llevan funcionando ya tres años siguen teniendo 
cada vez mayor participación, la Copa Asturias por equipos 
en su segunda edición este año ha contado con el doble de 
equipos disputando.  Creo que todos estos cambios y nove-
dades han contribuido a que los deportistas que empiezan 
puedan fijarse unas metas sin tener que salir a competir 
fuera de Asturias, obteniendo la experiencia y el bagaje ne-
cesarios para ir subiendo poco a poco de nivel, promovien-
do la competición a nivel autonómico. 

Otro de los puntos importantes y en el que hemos traba-
jado mucho, en este caso de la mano de la seleccionadora 
Laia Vaqué Picola, ha sido en los deportistas que ya están 
en un nivel más alto. Asturias siempre ha contado con bue-
nos caballos y jinetes, hemos querido fomentar el espíritu 
de equipo impulsando la participación en la mayor canti-
dad de campeonatos a nivel nacional. Se han obteniendo 
inmejorables resultados, ya que no hemos parado de con-

seguir medallas en estos años, siendo el colofón este 2024 
con un total de dieciséis medallas a nivel nacional, en prác-
ticamente todos los campeonatos de España. Un récord 
para nuestra disciplina. Hemos tenido una representación 
sin precedentes dentro del panorama nacional, situando 
de nuevo a Asturias en un lugar privilegiado.  

En este punto quiero recalcar la importancia del esfuer-
zo conjunto entre la FHPA, que apoya económicamente, 
fomentando la participación en eventos de alto nivel y la 
dedicación de la vocalía de raid y más en concreto de Laia 
Vaqué Picola, nuestra seleccionadora, que hace una gran 
labor programando entrenos conjuntos con la selección, 
guiándolos y liderando nuestro equipo en los campeona-
tos para que cada binomio pueda dar lo mejor de sí mismo.  

Sin duda en 2024 hemos crecido, alcanzado objetivos y 
cumplido sueños. Desde estas líneas me gustaría trasladar 
a todos los federados, a sus familias, amigos y asistencias 
el orgullo que generan estos resultados, fruto de vuestra 
pasión, dedicación y esfuerzo hacia esta disciplina y hacia 
nuestro más fiel compañero: el caballo.

Desde la vocalía de raid no puedo más que agradecer a todos 
los que os habéis volcado en este proyecto de volver a hacer 
grande el raid asturiano. Es para mi enormemente gratifi-
cante ver como todos trabajamos en una misma dirección: 
federación, oficiales, jinetes y amazonas, familias y comités 
organizadores, podemos estar muy orgullosos de lo que he-
mos conseguido juntos, vamos a por más. 

Oficiales jueces y veterinarios Raid FHPABinomios de Raid en Carrera

Equipo Asturias Campeonato de España Jóvenes Jinetes
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Campeonato de España 
de Raid 2* 120 km

ORO INDIVIDUAL Y PLATA POR EQUIPOS.

“Josuku” con Astree des Anjoncs, 
campeón de España 120 km.

José Luis Marcelino Santos se proclama campeón de España Amateur a lomos de ASTREE DES ANJONCS en 120 kms y 
junto con Laia Vaqué Picola montando a ALBURAK AL-HACES consiguen la medalla de plata por equipos. 

José Marcelino Santos
Campeón de España Amateur 2** 120 
km y medalla de plata por equipos.

¿Cómo conociste la disciplina del raid y que te llevó a em-
pezar a competir?

La conocí gracias a Marcos Alonso Sánchez, él corría en 
raid, criaba caballos y formaba parte del comité organiza-
dor que hacía el raid de Villaviciosa. Él me fue enseñando 
y poco a poco me fui aficionando. Al principio iba de asis-
tencia y le ayudaba a entrenar, pero después me saqué los 
galopes y más tarde comencé a competir.

En cuanto al Campeonato de España Amateur 120 km, 
donde te proclamaste campeón ¿Cómo viviste el campeo-
nato? ¿qué fue lo más duro y cuál la parte que más disfru-
taste?

La verdad es que no fue nada fácil, de hecho, en un primer 
momento no había intención de ganar, había binomios que 

iban a disputar la prueba con mucho nivel y que llevaban 
corriendo muchos más años que yo. Me resultó una gran 
experiencia poder compartir pista con jinetes y amazonas 
tan experimentados. En cuanto al momento más duro diría 
que fue la última fase, el track ya estaba muy embarrado 
y con muchos desniveles. La parte que más disfruté, sin 
duda, fueron los últimos kilómetros, cuando mi entrena-
dor Jonatan Ferreiro me aconsejó en una asistencia que si-
guiera al grupo en cabeza. En la última asistencia me puse 
delante y tiré del grupo durante un rato, hasta que María 
Álvarez se puso a mi lado para animar los caballos y llegar 
al sprint final a galope.

¿Qué objetivos tienes para 2025?

Tanto a mi equipo como a mi nos gustaría volver a correr 
de nuevo el Campeonato de España sobre 120 y hacer una 
buena carrera otra vez. Además, también tenemos pensa-
do ir a correr a Italia, algo que nos hace mucha ilusión y 
por supuesto seguir clasificando potros en las carreras de 
promoción.
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Campeonato de España de ponis
BRONCE INDIVIDUAL Y BRONCE POR EQUIPOS

En categoría de 15 km para “PONIS C” Gabriela Carrasco Nuño montando a TACHETINA DE VALGRANDE se llevaron el 
bronce individual y junto con Ainara López García a lomos de NEGRA VII conseguían el bronce por equipos.

Amparo García Pérez
Jefa de equipo, Medalla de bronce por equipos 
en el Campeonato de España PONIS.

¿Qué opinión te merece la inclusión de la disciplina de 
raid en el campeonato de España de ponis?

Me parece una decisión muy acertada. Yo pienso que la 
equitación con ponis es fundamental para que los niños 
tomen contacto con las bases del entrenamiento, apren-
dan a competir, desarrollen el compañerismo y sobre todo 
aprendan a manejar, cuidar y querer a su poni. Otras dis-
ciplinas tienen su representación con ponis y el Raid no 
podía faltar.

Los dos binomios que representaron a Asturias fueron 
dos ponis de la raza asturcona ¿crees que funciona bien 
esta raza para raid, obviamente en las categorías de ini-
ciación?

Cómo enamorada de nuestra raza tengo que responder-
te que por supuesto que son unos buenos candidatos para 
esta disciplina. Siempre hemos sabido que los Asturcones 
son duros y ágiles, aunque encontramos su limitación en 
la madurez tardía que suelen tener. Es cierto que necesitan 

unos años para “entrar en vereda” porque de jóvenes son un 
poco gamberros... Pero una vez que lo comprenden, son po-
nis leales, luchadores y muy tenaces. El Raid exige corazón, 
resistencia y agilidad de movimientos en el campo, y los As-
turcones han demostrado que eso lo llevan en la sangre.

En los próximos años tanto la federación española como 
la asturiana empezarán a apostar por los ponis en raid 
¿Qué crees que se podría hacer para que los clubes se ani-
masen a participar?

Esta pregunta es difícil de contestar, pero creo que viendo 
la buena participación del Campeonato de España de este 
año no será difícil de introducir. Realmente creo que sólo 
falta un poco más de difusión y de unión entre los pony-
clubs y la gente del Raid, ya que aparentemente son mun-
dos algo distantes que pueden llegar a encajar muy bien. 
Por otro lado, creo que es atractiva la polivalencia de los 
ponis. Hay que tener en cuenta que con un poni puedes 
competir en pruebas de caballos y de ponis, por lo que en 
mi opinión puede motivar aún más a un jinete menor. De 
hecho, muchos de los caballos que corren habitualmente 
en Raid son ponis porque miden menos de 1.48 de alzada a 
la cruz, solamente necesitan un jinete menor para disfru-
tar también del mundo poni.
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CAMPEONATO DE ESPAÑA JÓVENES 
JINETES 1* 100 KM

ORO INDIVIDUAL, BRONCE INDIVIDUAL Y ORO POR EQUIPOS.

Mara González Menéndez a lomos de JIMNEA VR se proclama campeona de España junior 1*, también conseguimos la 
medalla de bronce individual para Alba Álvarez montando a NANO y la medalla de oro por equipos, con todos los binomios 
clasificados.

Nuestro equipo estaba dirigido por Laia Vaqué Picola e integrado por:

· Mara González Menéndez con JIMENA VR · Martín Viejo Carvajal con AZARU

· Alba Álvarez con NANO · Aisha Fernández Noriega con ANWAR PARSUMIYA

· Alejandro Fernández Rubio con JW JELENIK
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Mara González Menéndez
Campeona de España jóvenes jinetes 1* con 
JIMENA VR y medalla de oro por equipos, 
medalla de oro por equipos interautonomías 
0*80, medalla de plata equipos combinada 
interautonomias y medalla de plata en 
el campeonato de España de caballos 
jóvenes con WAHID DE SOLAVILLA.

¿Cómo conociste la disciplina del raid y que te llevó a em-
pezar a competir?

La conocí hace unos años, cuando se organizaba el Raid 
de Villaviciosa e iba con mis padres a ver los caballos que 
competían salir a las fases.  Desde entonces me llamó mu-
cho la atención, pero me daba bastante respeto competir. 
No fue hasta 2020 cuando mis padres me regalaron a ZAÍ-
NA, una yegua anglo árabe con la que empezó todo. Con 
ella conseguí mis primeras clasificaciones en promoción. 
Comprendí todo lo que suponía un raid y el trabajo que ha-
bía detrás de cada carrera. Más tarde, empecé a competir 
con el equipo de Explora Boots, en el que sigo a día de hoy, 
entrenando y compitiendo con los caballos propiedad de 
Otilio González, en Nava.

En cuanto al Campeonato de España jóvenes jinetes 1*100 
km, donde te proclamaste campeona de España ¿Cómo 
viviste el campeonato? ¿qué fue lo más duro y cuál la par-
te que más disfrutaste?

Al principio viví la carrera con nervios, nunca se sabe lo 
que puede pasar en una carrera tan técnica como es Pol 

(Lugo), pero según íbamos haciendo kilómetros más có-
moda me sentía. En la última fase JIMENA salió con mu-
chísimas ganas y ahí volvieron un poco los nervios, por-
que cada vez estábamos más cerca de la victoria, pero 
veníamos de dos descalificaciones seguidas. La parte más 
dura sin duda fue el clima. Llovía bastante y el recorrido 
presentaba mucha altitud, llegábamos a pasar al lado de 
molinos de viento eólicos, estábamos muy alto y en esa 
parte del track hacía mucho frío, casi no se veía por la 
niebla. Recuerdo que al llegar de las dos primeras fases 
tenía que esperar unos minutos según me bajaba del ca-
ballo porque tenía los pies tan fríos que no era capaz ni 
de andar. En cuanto a le mejor parte, sin duda fue ganar 
la carrera a sprint y ver a toda mi asistencia contenta con 
la victoria, emocionados y celebrándolo. Otra cosa que 
disfruté mucho fue ver en el buen estado que acabó JIE-
MENA y también la carrera que hicieron mis compañeros 
de equipo, todos conseguimos clasificar y eso nos llevó a 
conseguir la medalla de oro por equipos, además de mi 
oro individual con JIMENA. 

Este año has ganado nada más y nada menos que cinco 
medallas a nivel nacional en los diferentes campeonatos 
de España ¿Cómo te sientes después de esta temporada?

No sabría muy bien como expresar lo contenta y feliz que 
estoy por esta temporada y lo agradecida que me siento 
hacia la gente que me rodea. En primer lugar, a mis padres 
y a mi hermano que me apoyan y siempre están ahí al pie 
del cañón, carrera tras carrera aguantando mis nervios y la 
tensión que a veces tengo cuando compito, algo que no es 
nada fácil. También agradecida con mi entrenador, guille, 
que me aporta esa parte de tranquilidad que muchas veces 
es tan necesaria. Siempre me ayuda a mejorar, a entender 
mejor a los caballos, pero sobre todo quiero darle las gra-
cias por confiar y postar por mí. Si no fuese por todos ellos, 
no lo hubiera logrado.

¿Qué destacarías de la experiencia de haber participado 
en dos campeonatos de España y haber logado medalla 
individual y medalla de oro por equipos en ambos?

Destacaría que, a pesar de ser dos carreras totalmente di-
ferentes, conseguí obtener muy buenos resultados en las 
dos. En el Campeonato de España júnior, era una prueba 
sobre velocidad libre y con un recorrido muy técnico, de 
montaña. En cambio, el Campeonato de caballos jóvenes 
e interautonomías fue una prueba más sencilla en cuanto 
a recorrido, muy llano y un suelo buenísimo, al ser veloci-
dad controlada lo más difícil ahí era el control del tiempo. 
Ambas fueron carreras que disfruté muchísimo y fui muy 
cómoda. Me siento orgullosa de haber conseguido adap-
tarme bien a las diferentes características de cada una y 
lograr unos resultados tan buenos.
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Que destacarías de los dos caballos con los que has logra-
do las medallas, JIMENA VR Y WAHID DE SOLAVILLA ¿Qué 
es lo que más te gusta de cada uno de ellos?

JIMENA es una yegua que conozco muy bien, es propiedad 
de la cuadra para la que entreno así que la monto habitual-
mente en los entrenamientos y hemos competidos mu-
chas veces como binomio así que tenemos mucha cone-
xión. Es una anglo-árabe y tiene mucho carácter, hay que 
saber llevarla, pero para mí es muy especial y siempre lo 
será, es la yegua con la que gané mi primer campeonato de 
España júnior y eso es una experiencia inolvidable (y digo 
el primero porque espero que no sea el último) 

WAHID DE SOLAVILLA, es un caballo pura sangre árabe, 
propiedad de Selena Soto, que me brindó la oportunidad 
de correr con él en Ávila para formar parte del equipo in-

terautonomías. A Pesar de que no pude montarlo tanto 
antes de la carrera, me sentí muy cómoda, es un caballo 
muy noble y de él destacaría su gran corazón, lo bien que 
recupera, eso nos permitió ganar la plata en el campeo-
nato de España de caballos jóvenes y primeros en el inte-
rautonomias, sumando puntos para la medalla de oro por 
equipos.

¿Qué objetivos tienes para el 2025?

Aunque será difícil igualar los resultados de 2024, mi obje-
tivo principal es seguir aprendiendo y avanzado de la mano 
del equipo explora boots. Otra meta que me hace especial 
ilusión sería clasificar mi primer 2* con JIMENA y que aca-
be tan bien como lo está haciendo hasta ahora, también 
me gustaría debutar algún otro de los caballos que esta-
mos preparando en FEI.
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Alba Álvarez 
Medalla de bronce con NANO en el 
Campeonato de España 1* 100 km jóvenes 
jinetes y medalla de oro por equipos.

¿Cómo conociste la disciplina del raid y que te llevó a em-
pezar a competir?

Conocí esta disciplina gracias a un amigo de mi familia, 
cuando yo tenía más o menos 12 años me empezó a intro-
ducir en el raid y al año siguiente tras correr alguna carrera 
más, me di cuenta que era lo que me gustaba hacer dentro 
del mundo de los caballos.

En cuanto al Campeonato de España jóvenes jinetes 1*100 
km, ¿Cómo viviste el campeonato? ¿qué fue lo más duro y 
cuál la parte que más disfrutaste?

Fue una carrera muy emocionante para mí ya que fue mi 
último año pudiendo correr junior, y poder cerrar esta eta-
pa con un tercer puesto en un campeonato de España me 
parece todo un logro. Para mí, lo más duro fue no haber 
podido disputar el sprint final tras toda la carrera en cabe-
za por una caída en el último kilómetro, pero aún con ese 
pequeño inconveniente fue una de las carreras que más 
he disfrutado. Yo creo que las mejores partes de la carrera 

fueron la primera y la última fase, ya que fueron fases en 
las que tuvimos que pelear mucho y me enseñaron a ges-
tionar muy bien mi caballo.

Que destacarías de NANO ¿Qué es lo que más te gusta de él?

La verdad es que nano es un caballo impecable, él siempre 
te va a dar todo lo que tenga cuando se lo pidas y además 
es un caballo veterano ya, con varios 120s clasificados, lo 
que hace mucho más fácil la carrera. Quería dar las gracias 
a Luis, el propietario del caballo, y a Laia y Mario, que hicie-
ron posible que pudiera haber entrenado y corrido a Nano 
de la forma más impecable posible.
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Asturias en lo más alto del Raid, Interautonomias 2024
NUEVE MEDALLAS PARA EL EQUIPO DE ASTURIAS.

Tras un campeonato de España interautonomias impecable, el equipo de Asturias ha brillado siendo uno de los principales 
protagonistas en todas las categorías que disputaron. El equipo de Asturias consigue un total de nueve medallas.

Campeonato de España Interautonomias 0*80 Km
Medalla de oro por equipos, plata y bronce individual en caballos jóvenes 80 km.

El equipo asturiano logró la medalla de oro en la categoría de 80 km, la de mayor distancia. Asturias disputó la prueba con un 
equipo completo de cinco binomios, de los cuales cuatro consiguieron clasificación, siendo los tres mejores tiempos para:

Mara González Menéndez con WAHID DE SOLAVILLA, que ganaron la prueba con una media de 15,85 km/h y un tiempo 
total de recuperación de 04:26 min.

Martín Viejo Rodríguez con NYMERIA, que se clasificaron en segunda posición con una media de 15.83 km/h y un tiempo 
de recuperación total de 04:49 min.

Naila González Soto con JADURSI DE TUSITALA clasificaban en 8º posición con una media de 15,72 km/h y un tiempo de 
recuperación total de 06:55 min, consiguiendo el 3º mejor tiempo del equipo asturiano y firmando el oro. 

Ingrid Machín Corgo con JIBBAH DE BAURO, logró clasificarse en 23º posición, también formaba parte del equipo la ama-
zona Claudia Gil Alonso con ER SHAKRUK que no logró clasificarse esta vez.

Campeonato de España caballos jóvenes 80 km
Conjuntamente se disputó también el Campeonato de España de caballos jóvenes sobre 0*80 km y la final del ciclo AECCA 
para caballos jóvenes donde Asturias también se llevó medallas:

Medalla de Plata para WAHID DE SOLAVILLA (RIQUEL X ALGAVI SALIMA) Pura Raza Árabe de 6 años de líneas de belleza 
polaco-rusas, egipcias y pure spanish por línea materna. Montado por Mara González Menéndez, entrenado por Selena 
González Soto y propiedad de Yeguada Solavilla, WAHID DE SOLAVILLA también obtuvo el segundo puesto en la final del 
ciclo AECCA.

Medalla de Bronce para NYMERIA (EAUNOIRE IDJANI X BIZARRA) Anglo-Árabe de 6 años, líneas francesas deportivas. 
Montada y entrenada por Martín Viejo Rodriguez, propiedad de Diego Viejo Carvajal también obtuvo el tercer puesto en la 
final del ciclo AECCA.
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Naila González Soto
Medalla de oro por equipos interautonomías 
0*80, medalla de plata por equipos 
combinada interautonomias.

¿Cómo conociste la disciplina de raid y qué te llevo a com-
petir?

Desde que tengo uso de razón siempre he estado metida 
en el raid por mi hermana y mi padre, desde pequeña los 
acompañaba en las carreras de asistencia y me gustaba 
echar el día entre los caballos, ayudando como podía. En 
cuanto fui un poco más grande empecé a montar en el cen-
tro ecuestre El Asturcón para coger un buen asiento antes 
de empezar a competir, pero la idea siempre fue enfocarse 
en la disciplina de Raid. Era la que más me llamaba la aten-
ción dentro de la hípica y me hacía ilusión seguir compar-
tiendo este deporte con mi familia y con la gente que ya 
conocía dentro de él, pero esta vez en el papel de amazona, 
aunque siempre sigue siendo divertido ir de asistencia.

Este año ha sido duro para ti, sufriste que una caída que 
conllevó una doble lesión grave, tras la operación y la recu-
peración has vuelto a competir y lograr el oro por equipos 
en el interautonomias de 0*80 ¿Cómo te sientes? 

Acabar una carrera o ganarla siempre es un sentimiento de 
realización y de fuerza, que te hace sentir muy bien contigo 
misma, así que ni que decir tiene que, después de lo que me 
pasó este año (la caída, fractura, operaciones…) subirse otra 
vez al caballo superando el miedo a sufrir otro accidente y 
encima ganar la medalla de oro fue una de las mejores sen-
saciones de mi vida. Reforcé la confianza en mí misma y me 
di cuenta de que pesa mucho más mi amor por este deporte 
que el miedo.

¿Qué fue lo más duro y cuál la parte que más disfrutaste 
del campeonato?

Lo más duro fue regular un caballo con tanta fuerza y sangre 
en una carrera de velocidad controlada, sobre todo porque 
no estaba en mi mejor forma física. Además de la presión 
que tienes al ir en equipo, no quieres fallarles. La mejor par-
te fue disfrutar de las pistas de Castilla, que es un terreno 
completamente diferente al que tenemos aquí en Asturias 
y sobre todo pasar tiempo con el equipo. Hay muy buen am-
biente, siempre presta el apoyo y los ánimos que se reciben, 
el ambiente de festividad deportiva que tenemos en esta ca-
rrera.

Que destacarías del caballo JADURSI DE TUSITALA, con el 
que competiste en el campeonato, háblanos un poco de él.

JADURSI es un anglo árabe al 50%. Es el rey de la cuadra, 
mi padre lo compró cuando era un potro de 4 años y ahora 

tiene 18, lleva toda una vida con nosotros, es parte de nues-
tra familia. Fue el caballo con el que siempre compitió mi 
hermana mayor y el consentido de papá. Para mí siempre 
será el mejor caballo del mundo, aunque no es fácil de ges-
tionar por la fuerza que tiene y su temperamento, es muy 
caliente, pero Jadursi es un caballo muy seguro tanto para 
mí como para el equipo, siempre da lo mejor de él y tiene 
muy buen carácter. Como lleva tanto tiempo con nosotros lo 
conocemos a la perfección y sabemos gestionarlo. Competir 
con él significa pasárselo bien siempre, por eso después del 
accidente no podía ser otro el que me acompañase en esta 
carrera y me devolviera la seguridad en mí como amazona.

Sabemos que en raid el equipo y la asistencia son impres-
cindibles ¿algún momento especial que hayas vivido con tu 
equipo?

Sin ninguna duda el momento más especial fue enfocar la 
meta en la última fase y ver a mi asistencia a lo lejos, espe-
rando en la línea de meta, todos con una sonrisa de oreja a 
oreja. Aunque en ese momento todavía no sabes si has ga-
nado o no, te llena de felicidad ver a todos tan contentos y 
orgullosos de que finalmente haya salido bien después de 
dar lo mejor de nosotros.  Sabes que pase lo que pase, te vas 
a llevar la satisfacción de un trabajo en equipo bien hecho y 
de haber disfrutado juntos de la experiencia.

Como guinda en el pastel, fue terminar y saber que había-
mos ganado el oro por equipos. Yo corría en la categoría de 
0*80 km y hacía equipo con dos buenos colegas del raid: 
Mara que montaba a WAHID DE SOLAVILLA, caballo que 
también es de mi hermana y habíamos entrenado y clasifi-
cado durante el año para venir a este campeonato y Martín, 
que corría con su yegua y con el que fui a mi primer interau-
tonomias en 2021 y acabamos juntos. Siempre es bonito ha-
cer medalla en equipo, pero si encima ganas con tus amigos 
la alegría se multiplica.
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Martín Viejo Rodríguez
Medalla de oro por equipos en el Campeonato 
de España jóvenes jinetes 1*100 km, medalla de 
oro por equipos interautonomías 0*80, medalla 
de plata equipos combinada interautonomias 
y medalla de bronce en el campeonato de 
España de caballos jóvenes con NYMERIA.

Martín, el año pasado conseguiste la medalla de oro en la 
liga de promoción asturiana para jóvenes jinetes y tam-
bién oro en el campeonato de Asturias alevín e infantil 
sobre 60 km, este año has conseguido cuatro medallas a 
nivel nacional, se podría decir que has cumplido los ob-
jetivos que te marcaste para este año ¿ha sido una buena 
temporada para ti? ¿Qué destacarías?

Sí, he cumplido todos los objetivos y ha sido mi mejor tem-
porada hasta ahora. Destacaría el campeonato de España 
Junior de 100 km, fue mi primer 1* y además con AZARU, 
la yegua con la que empecé a competir en raid y con la que 
llevo ya hechas muchísimas carreras.
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En cuanto al Campeonato de España jóvenes jinetes 1*100 
km, fue tu primera carrera de 1* velocidad libre y con-
seguiste medalla de oro con tu equipo ¿Cómo viviste el 
campeonato? ¿qué fue lo más duro y cuál la parte que más 
disfrutaste?

Al principio estaba muy nervioso porque era mi prime-
ra carrera en velocidad libre y no sabía cómo se nos iba a 
dar, pero al paso de la carrera me fui relajando y lo viví con 
más tranquilidad. Lo más duro para mi fue el momento en 
el que pasamos la re-inspección veterinaria para salir a la 
última fase, tenía miedo, pero la pasó perfectamente, AZA-
RU estaba muy bien. El momento que más disfruté fue la 
última fase, fue la que más rápido hicimos y noté a la yegua 
muy fuerte en todo momento. 

¿Qué destacarías de la experiencia de haber participado 
en dos campeonatos de España y haber logrado medalla 
de oro por equipos en ambos?

Destacaría el buen equipo que llevábamos a los dos cam-
peonatos, en los dos se siguieron los planes y eso dio sus 
resultados. En ambos campeonatos el objetivo era el oro 
por equipos y lo conseguimos. 

También conseguiste la medalla de bronce con NYMERIA 
en el campeonato de España de caballos jóvenes ¿Qué 
destacarías de ella? ¿qué es lo que más te gusta de NYME-
RIA?

NYMERIA es una yegua anglo-árabe de líneas francesas y a 
mí que me encanta, con ella llevo ya unas cuantas carreras, 
destacaría su buen físico, la buena actitud al trabajar y lo 
que más me gusta del carácter de NYMERIA es que es muy 
obediente y trabajadora, gracias a ella y a nuestro esfuerzo 
pudimos conseguir el 3º puesto en el campeonato de Es-
paña de caballos jóvenes de 0*80 km. 

Campeonato de España Interautonomias 60 km
Medalla de oro por equipos, oro individual en alevin e infantil, 

oro y bronce individual en caballos jóvenes 60 km.
El equipo formado por cinco binomios logró clasificarse al completo, los tres mejores tiempos fueron para:

·  Celia Villarroel Rodrigo con ER TORDUZ, que ganó la prueba con una media de 14,9 km/h y lo mejores tiempos de recupe-
ración de la prueba con un total de 02:42 min.

·  Aitana Martínez Tuero con TOYA TRUENO, que se clasificó en 5º lugar con una media de 14,8 km/h y unos tiempos totales 
de recuperación de 05:47 min, obteniendo el segundo mejor tiempo del equipo.

·  Carla Meana Corbato con CASTAÑA firmaba el oro, siendo el tercer mejor tiempo del equipo, clasificándose en 12º posi-
ción a una media de 14,7 km/h.

·  Rubén del Busto Araujo con ARROYO se clasificaba en 15º posición con una media de 14,8 km/h.

·  Clara Martínez Serrano con KENIA también conseguía clasificarse en 22º posición a una media de 14,3 km/h.
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Campeonato de España caballos 
jóvenes 60 km Oro y bronce.

También se disputó el campeonato de caballos jóvenes donde dos caballos del equipo asturiano se hicieron con el oro y el 
bronce individual:

·  Medalla de Oro para ER TORDUZ, Pura Raza Árabe de 6 años, importado de Uruguay montado, entrenado y propiedad de 
Celia Villarroel Rodrigo.

·  Medalla de Bronce para TOYA TRUENO (SPIRIT YCAS X DEVA DE TAMA) Anglo-Árabe de 7 años, líneas rusas y líneas pure 
spanish. Montado, entrenado y propiedad de Aitana Menéndez Tuero también obtuvo el segundo puesto en la final del 
ciclo AECCA.

Aitana Martínez Tuero con Toya Trueno, campeona 
de España alevin e infantil 60 km.
Conjuntamente se disputaba el campeonato de España alevín e infantil de 60 km, la amazona de Club Ecuestre Arabian y 
miembro del equipo asturiano se proclamaba campeona de España a lomos de TOYA TRUENO. 

Aitana Martínez Tuero
Campeona de España alevín e infantil 60 km, 
medalla de oro por equipos interautonomías 
60 km, medalla de plata equipos combinada 
interautonomias, medalla de bronce en el 
campeonato de España de caballos jóvenes 
con TOYA TRUENO, medalla de oro en el 
campeonato de Asturias alevín e infantil 40 
km y medalla de bronce en la liga asturiana 
de raid para jóvenes jinetes 2024.

¿Cómo conociste la disciplina de raid y qué te llevo a com-

petir?

El raid lo conocí en el Club Ecuestre Arabian, donde mu-

chos de mis compañeros lo practicaban. Yo mientras tanto 

hacía doma clásica, pero un día, mi primo, me dijo “llévate a 

SALAM y entrena con él”. Mi intención era seguir haciendo 

doma clásica, pero a SALAM no le gustaba la pista, ahí fue 

cuando Pablo me animó a salir con ellos a entrenar, em-

pecé a prepararme un poco para mi primer raid, debuté en 

Castropol. Hice la prueba de iniciación sobre 20 kilómetros, 

fue ahí cuando ya vi que mi disciplina favorita era el raid.
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Este año has conseguido cuatro medallas a nivel nacional 
¿cuál te ha hecho más ilusión?

Sinceramente el que me hayan seleccionado para ir al 
campeonato de España me ha hecho mucha ilusión, por-
que en él estarían compitiendo los mejores del país. Era 
todo un reto para mí y para mi caballo TOYA TRUENO. Las 
cuatro medallas me han hecho mucha ilusión, pero que-
dar la primera de España en alevín e infantil es un sueño 
hecho realidad. También las medallas que nos hemos lle-
vado como equipo por Asturias, porque creo que han sido 
muy merecidas, considero que nuestra provincia llevaba 
un equipazo entre jinetes y caballos e íbamos todos muy 
bien preparados. 

¿Qué fue lo más duro y cuál la parte que más disfrutaste 
del campeonato de España?

En ningún momento me pareció duro, al contrario, lo 
disfruté al máximo, lo que sí me resulto más extraño fue 
el recorrido, pero porque era un raid distinto a los de aquí 
en Asturias, donde tenemos mucha zona de montaña. 
El campeonato se corrió en Ávila y claro, el terreno era 
muy diferente, todo llano, por lo que tenías que controlar 
los tiempos y la velocidad media muy bien para no lle-
gar antes de tiempo. Pero en general, lo disfruté muchí-
simo y volví muy contenta a Asturias por mi trabajo y el 
de TRUENO.

¿Qué destacarías de la experiencia de haber participado 
en un campeonato de España y haber logado medalla in-
dividual y medalla de oro por equipos?

Fue una experiencia inefable, desde que cargamos los ca-
ballos en Arabian, nuestras paradas por el camino, el pre-
vio el día antes de la carrera, la fiesta de todas las comuni-
dades, la unión de todo el equipo de Asturias, las risas, el 
apoyo de todos antes de salir… en general, el buen ambien-
te que había. Y a todo eso se le sumó el haber logrado la 
medalla de oro individual, que no podía creerlo cuando me 
dijeron que había quedado primera y a esa alegría también 
se le sumó la medalla de oro por equipos súper merecida 
para: Carla, Clara, Celia y Rubén.

Háblanos de TOYA TRUENO.

Mi experiencia con TOYA TRUENO ha sido increíble. Llevo 
con él desde mayo de este año (2024) y estoy realmente 
contenta. Para mí, es un caballo excelente. En todas las ca-
rreras que he corrido con él siempre he logrado clasificar y 
en muchas ocasiones he llegado a hacer podio, tuvo bas-
tantes reconocimientos como el best condition , el trofeo 
A.E.C.C.A  y el de caballos jóvenes. Es un caballo muy mi-
moso, que recupera muy rápido, y se comporta de manera 
ejemplar durante las competiciones. Tiene un gran brío y 

muchas ganas de correr, pero a la vez es muy noble y tran-
quilo. Sin duda, estoy muy feliz con TOYA TRUENO y espero 
sea para largo.

Además de las medallas a nivel nacional, también te pro-
clamaste campeona de Asturias alevín e infantil sobre 40 
km en Pravia ¿disfrutaste la carrera? ¿qué fue lo que más 
te gustó?

De la carrera de Pravia lo que te puedo decir es que la dis-
fruté a tope, fue muy divertida y muy amena. Era mi tercer 
raid con TRUENO, lo que más me gusto fue lo bien que lo 
hizo, como recuperó y como se comportó durante toda la 
carrera. También la gran asistencia que tuve y los grandes 
profesionales que me rodeaban y me rodean en todas las 
carreras, y todo esto hizo que ganase y quedase campeona 
de Asturias en 40 k.

Has participado en prácticamente todas las pruebas del 
calendario en Asturias ¿Cuál disfrutaste más y cuál fue la 
que supuso un mayor reto?

Cada raid tiene sus particularidades, pero si tuviera que 
destacar algunos, mencionaría el raid de Pravia. La organi-
zación de la carrera fue excelente, tanto por parte de TRUE-
NO como por la mía. También destacaría el raid de Piedras 
Blancas por equipos, ya que corrí con parte de mi equipo, lo 
pasamos genial, y fue mi primer raid con Trueno.

Por otro lado, el que representó el mayor reto para mí fue 
el raid de La Franca. Fue, sin duda, uno de los más difíciles 
o incluso el más complicado desde que comencé. Ese día 
llovía mucho, hacía mucho frío y el suelo estaba marcado 
con cal, lo que hizo que las flechas se borraran con la lluvia. 
Esto, junto con otros factores, hizo que me perdiera varias 
veces, por lo que fue el raid que más esfuerzo me supuso, 
en el que peor me lo pasé y el que peor realicé. El raid de 
Castropol es el que más comentarios ha generado entre 
mis compañeros, principalmente porque entré 20 segun-
dos antes de lo permitido. Desde entonces, es algo de lo 
que siempre se ‘cachondean’ de mí en la cuadra, pero lo 
tomo con humor. A veces esas pequeñas anécdotas son las 
que hacen que la experiencia de los raids sea aún más di-
vertida y te sirva para aprender.

¿Qué objetivos tienes para 2025?

Mi objetivo para 2025 es, si todo sigue bien, participar en 
alguna carrera aquí en Asturias y competir en el Campeo-
nato de España Junior de 100 km con TOYA TRUENO. Ade-
más, estoy abierta a la posibilidad de correr otras carreras 
con caballos que no sean míos, lo que me permitiría seguir 
sumando experiencias y desafíos en este mundo y sobre 
todo disfrutar en cada carrera y pasarlo genial con todos 
mis compañeros.
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Campeonato de España Interautonomias 40 km

Una pony asturcona C 
entre caballos de raid:
Ainara López García y NEGRA VII: una pony C de la raza 
asturcona, compitió contra más de 35 caballos, muchos 
de ellos Pura Raza Árabe y Anglo-Árabes. Ainara a lomos 
de NEGRA VII disputaba el campeonato interautonomias 
sobre 40 km y conjuntamente el campeonato alevín e in-
fantil. El binomio consiguió clasificarse y sumar puntos 
para la medalla de plata en la clasificación combinada del 
campeonato. 

Medalla de bronce individual 
en caballos jóvenes
Adrián Rivero García con MAGIC ZAHARA se clasificaba 
en 5º posición en el interautonomías, conseguía el bron-
ce en caballos jóvenes y el segundo puesto en la final del 
ciclo AECCA para su yegua MAGIC ZAHARA (FANATICO x 
PERCALA) Pura Raza Árabe de 7 años, pura línea española 
con sangre Domenecq Ybarra. Adrián y ZAHARA firmaron 
una media de 14,7 km/h y una recuperación de 01:58 min 
en primera fase y 01:42 en última fase.

Rubén del Busto Araujo
Campeón de la liga senior 2024 con ARROYO

Rubén, hace muy poco que empezaste en el mundo del 

raid ¿Cómo conociste la disciplina y qué te empujó a en-

trar en competición?

Conocí la disciplina cuando llegué al Club Ecuestre Arabian, 

al poco tiempo fui a mi primer raid como ayudante para 

asistir a jinetes y amazonas del equipo. Era final de liga en 

Castropol, Pablo y Claudia participaban en la prueba de 80 

Km quedando primero y segunda, su dedicación, la forma 

de trabajar en equipo y de celebrar el resultado me animó 

para participar en la competición. Un año después eran ellos 

los que me ayudaron con la asistencia en la misma prueba. 

¡Quién lo hubiera imaginado en aquel momento!

Has participado en todas las sedes de la liga a lomos de 
ARROYO, ¿Cuál de las sedes fue la que más disfrutaste y 
por qué y cual la más dura para ti o la que más difícil te ha 
resultado?

Cuando se práctica un deporte que te gusta estás dis-
frutando y aprendiendo, eso te hace crecer y evolucio-
nar. Tengo muy buenos recuerdos de mi primer raid que 
fuimos en grupo en Villaviciosa, del primer podio en Las 
Regueras y de clasificarnos en nuestra primera prueba de 
80 km en Castropol. Que sin duda fue la carrera más dura 
de la temporada por su gran desnivel acumulado y tipo de 
terreno. También por ser la carrera con más distancia que 
había realizado. Sé que no era la carrera ideal para debu-
tar en una prueba de 80, aun así, me sentía confiado con 
ARROYO para disputarla y terminarla en buenas condi-
ciones físicas.
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Pero si tengo que escoger una sede esa es Pravia, de la que 
me siento muy orgulloso por ARROYO, consiguiendo el 
Best Condition y ganando la prueba de 60Km. Ese día fue 
especial, no me libré de que lo celebráramos metiéndome 
en un cubo de recuperación lleno de agua, el esfuerzo y la 
constancia tiene su recompensa.   

¿Cómo has visto la competición en Asturias, qué añadi-
rías o quitarías?

Con futuro, el raid engancha. Cada vez hay más jinetes 
y amazonas que se incorporan a la competición ya sean 
de iniciación, adultos o que practiquen otras disciplinas 
ecuestres como el salto o la doma. Cada año hay más parti-
cipación de binomios.

 En Asturias hay grandes jinetes y grandes caballos. Aquí 
es muy exigente la competición por la orografía y el tipo de 
terreno. Eso también dificulta la organización de los reco-
rridos. 

Es evidente que la competición puede transmitir valores 
negativos como el egoísmo, la trampa o ganar a toda cos-
ta, pero cuando formas parte de una escuela de raid te en-
señan que la competición es trabajo en equipo, esfuerzo, 
generosidad y deportividad. Si nos eliminan en un control 
veterinario no tenemos que verlo como una amenaza don-
de nos juzgan y evalúan sino como un reto para mejorar y 
crecer. 

Como en cualquier actividad relacionada con animales es 
de vital importancia el Bienestar animal, no podemos re-
cordar una competición por una desgracia ocurrida. El raid 
no solo se basa en correr, no hay atajos. Es entrenamiento, 
la puesta en forma, el herraje, la alimentación, el transpor-
te, los criterios de competición y veterinarios.

Has participado en casi todas las pruebas del calendario 
en Asturias, ¿Qué aspectos crees que se pueden mejorar 
en las pruebas? 

Un aspecto a mejorar es la falta de información en el avan-
ce relacionada con la dificultad de las competiciones.

En otros deportes, como por ejemplo el ciclismo, se indica 
el grado de desnivel acumulado que habrá en la compe-
tición, siendo este de gran ayuda a la hora de plantear los 
entrenamientos previos.

Además, es un dato útil para decidir que competiciones 
disputar en función de los objetivos que necesites cumplir 
o en el momento deportivo en el que te encuentres.

Qué es lo que más te gusta de la disciplina de raid.

Poder disfrutar de mi caballo. Recorrer gran cantidad de 
kilómetros en plena forma física es toda una experiencia 
que genera una conexión total con tu caballo. Por otro lado, 
participar en las competiciones permite conocer nuevos 
lugares y personas como ocurrió la temporada pasada en 
el Campeonato de España Interautonomias.

Además, un día de Raid es muy duro, entre los preparati-
vos, la logística y los imprevistos (que siempre hay alguno) 
tanto para el corredor como para la asistencia. Por ello, 
aunque el jinete sea el que más disfruta de este deporte, la 
asistencia tiene un papel fundamental. Se podría decir que 
una de las cosas que más me gusta de esta disciplina es el 
equipo y todas las personas que lo forman.   

¿Qué objetivos tienes para el 2025?

Me gustaría poder disputar un 100 Km, pero como ya dije 
antes, en el raid no hay atajos. Conseguir un auténtico 
caballo de raid requiere un compromiso durante mucho 
tiempo. Por eso creo que hay que marcar los objetivos 
personales y hacer una estrategia de puesta en forma 
tomando como referencia el punto de partida del caballo 
y como va respondiendo a cada entrenamiento y com-
petición. Estamos hablando de un objetivo a largo plazo 
que también depende de la fecha y de la dificultad de la 
carrera. Aunque el objetivo principal es tratar de pasarlo 
bien, independientemente de los resultados a conseguir. 
Ha sido una temporada muy inesperada a la par de emo-
cionante.
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ESCUELA HÍPICA · PONYCLUB · EQUITACIÓN AVANZADA · PUPILAJE

684 606 895 @CentroDeportivoElForcon

RAID |  CAMPEONATOS Y ENTREVISTAS
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CAMPEONATO DE ESPAÑA  DE RAID JÓVENES JINETES 1* (100Kms.)

POR EQUIPOS:

Mara González Menéndez

Alba Álvarez Fernández

Alejandro Fernández Rubio

Martín Viejo Rodríguez

Aisha Fernández Noriega

Jefa de Equipo: Laia Vaqué Picola

INDIVIDUAL:

Mara González Menéndez

Alba Álvarez Fernández

CAMPEONATO DE ESPAÑA  DE RAID AMATEUR

POR EQUIPOS:

Laia Vaqué Picola

Luís José Marcelino Santos

Jefe de Equipo: Diego Haces Noriega

INDIVIDUAL:

Luís José Marcelino Santos

CAMPEONATO DE ESPAÑA DE PONIS - RAID

Categoría PONIS C:

POR EQUIPOS:

Ainara Lopez Garcia

Gabriela Carrasco Nuño

Jefa de Equipo: Amparo García Pérez

INDIVIDUAL:

Gabriela Carrasco Nuño

CAMPEONATO DE ASTURIAS DE RAID

Categoría: ALEVÍN E 
INFANTIL 40 Kms.:

Aitana Martínez 
Tuero

Hugo Fernández 
Sánchez

Adrián Ribero García

Categoría: INFANTIL 
y JUVENIL 80 Kms.:

Pedro Bastos Ruiz

Claudia Gil Alonso

Olaya González 
Artime

Categoría: ABSOLUTO 
1* 100Kms.:

Antonio Díaz Otero

Pedro Bastos Ruiz

Carlos Fernández 
Álvarez

Categoría: 0* 80 Kms.:

José Ignacio Corral 
Fernández

Sheila Fernandez 
Sánchez

 Iván Bragado 
Fernández

LIGA ASTURIANA DE RAID

Categoría: INICIACIÓN  
JÓVENES JINETES:

Ainara López García

Adrián Ribero García

Alba Menéndez 
González

Categoría: NOVEL 
PROMOCIÓN 
JÓVENES JINETES:

Carla Meana Corbato

Olaya González 
Artime+

Aitana Martínez 
Tuero

Categoría: ESTRELLAS:

Carlos Fernández 
Álvarez

Antonio Díaz Otero

Alejandro Fernández 
Rubio

Categoría: SENIORS:

Rubén del Busto 
Araujo

Ana Riestra Gutiérrez

José Ignacio Corral 
Fernández
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CAMPEONATO DE ESPAÑA DE RAID DE INTER-AUTONOMÍAS

Categoría ALEVÍN - 
INFANTIL (60Kms.):

Aitana Martínez Tuero

Categoría 60 Kms.:

POR EQUIPOS:

Celia Villarroel Rodrigo

Aitana Martínez Tuero

Carla Meana Corbato 

Rubén del Busto Araujo

Clara Martínez Serrano

Categoría 80 Kms.:

POR EQUIPOS:

Mara González Menéndez

Martín Viejo Rodríguez

Naila González Soto

Ingrid Machín Corgo

Claudia Gil Alonso

Categoría COMBINADA 
(40-60-80Kms.):

POR EQUIPOS:

Mara González Menéndez
Martín Viejo Rodríguez 
Naila González Soto
Ingrid Machín Corgo
Claudia Gil Alonso
Celia Villarroel Rodrigo
Aitana Martínez Tuero
Carla Meana Corbato
Rubén del Busto Araujo
Clara Martínez Serrano
Adrián Rivero García
Ainara López García
Cristina Sánchez Novoa 
Jefa de Equipo: 
Laia Vaqué Picola

Categoría CABALLOS 
JÓVENES 40 Kms.:

“MAGIC ZAHARA”

(Jinete: Adrián Rivero García)

Categoría CABALLOS 
JÓVENES 60 Kms.:

“ER TORDUZ”
(Amazona: Celia Villarroel 
Rodrigo)

“TOYA TRUENO”
(Amazona: Aitana Martínez 
Tuero)

Categoría CABALLOS 
JÓVENES 80 Kms.:

“WAHID DE SOLAVILLA”
(Amazona: Mara González 
Menéndez)

“NYMERIA”
(Jinete: Martín Viejo 
Rodríguez)

Distribuidor en Asturias de Hit Air y Hélite.

Calle Anselmo Solar, 35 - Bajo . 33204 Gijón
Tel.: 985 33 45 63 - fv2fv-guarnicioneria.com

Todos los artículos para equitación de las principales marcas
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0. Podium Campeonato de Asturias 
Alevin e infantil 80 km 2024.

Olaya Gonzá lez Artime con 
NECTON DES PINS. Bronce 
Campeonato de Asturias 
Alevin e infantil 80 km

Pedro Bastos Ruiz con ISIS. Oro Campeonato 
de Asturias Alevin e infantil 80 km 2024.

Adriá n Rivero Garcí a con 
MAGIC ZAHARA - Bronce 
Campeonato de Asturias 
Alevin e infantil 40 km

Hugo Ferná ndez Sá nchez con FER 
DOCKER. Plata. Campeonato de 
Asturias Alevin e infantil 40 km

Aitana Martí nez Tuero con TOYA TRUENO. Oro 
Campeonato de Asturias Alevin e infantil 40 km

Podium Campeonato de Asturias Alevin e infantil 40 km 2024.

Sheila Ferná ndez Sá nchez con 
HURACÁ N DE VALBO. Plata Campeonato 
de Asturias de Raid 80 km

José  Ignacio 
Ferná ndez Corral 
con ENDURANGO 
DE SOLAVILLA. 
Campeó n de 
Asturias de Raid 
en 80 km.

Claudia Gil Alonso con FARUQ DE GIL. Plata 
Campeonato de Asturias Alevin e infantil 80 km
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Carla Meana Corbato. Campeona Liga 
Jó venes Jinetes 2024 con 112,5 puntos

Adriá n Rivero Garcí a. Plata Liga 
Iniciació n 2024 con 40 puntos.

Carlos Ferná ndez Á lvarez 
con KURSAT EL KABOR. 

Bronce Campeonato 
de Asturias Absoluto y 
premio Best Condition.

Alba Mené ndez Gonzá lez. 
Bronce Liga iniciació n 2024

Pedro Bastos Ruiz con ISIS. Plata Campeonato 
de Asturias de raid Absoluto 2024

Ivá n Bragado Ferná ndez con ESSO ZONICKPESK 
JES. Bronce Campeonato de Asturias 80 km

Ainara Ló pez Garcí a. Campeona Liga 
iniciació n 2024 con 62,5 puntos.

Podium Campeonato de 
Asturias de Raid 80 km

Podium Campeonato de Asturias 
de Raid Absoluto 2024

Antonio Dí az Otero con NADAM AL PAYRAL. 
Campeó n de Asturias Absoluto 2024.
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22. Ana Riestra Gutié rrez. Plata 
Liga Senior 2024 con 80 puntos.

20. Aitana Martí nez Tuero. Bronce Liga 
jó venes jinetes 2024 con 80 puntos.

19. Olaya Gonzá lez Artime. 
Plata Liga jó venes jinetes 
2024 con 85 puntos

24. Carlos Ferná ndez Á lvarez. 
Campeó n Liga Estrella 
2024 con 120 puntos.

23. José  Ignacio Corral 
Ferná ndez. Bronce Liga 
Senior 2024 con 75 puntos.

21. Rubé n del Busto Araujo. Campeó n 
Liga Senior 2024 con 107,5 puntos

27. Alba Á lvarez con NANO y Laia 
Vaqué  seleccionadora de Raid. Cto. 
Españ a jó venes jinetes 2024 28. Equipo Valgrande. Campeonato 

de Españ a de ponis 2024.
26. Mara Gonzá lez Mené ndez Campeona 
de Españ a jó venes jinetes 2024

25. Alejandro Ferná ndez 
Rubio. Bronce Liga Estrella 

2024 con 53 puntos.
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36. Marí a Nicolá s

35. Equipo Club Ecuestre Arabian

35. Claudia Gil Alonso con ER 
SHAKRUK. Cto interautonomias 2024

32. PODIUM Campeonato de 
Españ a Caballos jó venes 2024

33. Podium Campeonato de 
Españ a interautonomias 2024 34. Cristina Sá nchez 

Novoa con GAUCHO. Cto 
interautonomias 2024.

29. Equipo Interautonomias 2024

31. Campeonato de Españ a interautonomias 2024

30. Campeonato de Españ a interautnomias 2024

37. Cto. Españ a interautonomias 2024
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Antes de empezar a escribir unas líneas para resumir el 
año 2024 en la disciplina de salto he pensado que iba a re-
petir un año más las mismas palabras: medallas, campeo-
natos, éxitos, menores, podios, equipos, récords, cantera… 
¡y qué alegría tan grande poder hacerlo!

Los deportistas asturianos en la disciplina de salto siguen 
llenando sus hogares de medallas, a la Federación Asturia-
na de orgullo y páginas y páginas de reseñas de éxitos en 
toda España y en Europa. ¿Qué más podemos pedir? 

Como federación autonómica cada medalla, cada podio y 
cada trofeo de nuestros jinetes y amazonas nos empuja y 
da fuerza para seguir trabajando en esta línea, en la que 
siempre hemos creído y en la que basamos nuestra labor. 
Impulsar a nuestros jinetes y amazonas desde que em-
piezan a competir en la Liga AON Interclubes y Campeo-
nato de Asturias de Escuelas y en el de Ponis, hasta que 
llegan a lo más alto de los podios en todas las categorías 
en las que compiten, tanto a nivel nacional como inter-
nacional.

Este año tenemos el gran orgullo de contar con la Campeo-
na de Europa Juvenil* Individual, Olivia Álvarez García, que 
además también es la Campeona de España Juvenil * Indi-
vidual. La amazona asturiana ha repetido el hito de su tío 
Sergio Álvarez Moya allá por 2001, jinete asturiano que este 
año nos ha representado en los JJOO de París 2024.

Pero esto no es todo, Pablo Santiago Artime y Olivia Álvarez 
García además han logrado la Medalla de Plata por Equipos 
en el Campeonato Juvenil Europeo. Gracias a los dos por 
hacer que en Holanda ondeara la bandera asturiana.

El Campeón de España Absoluto también es asturiano, Ju-
lio Arias Cuevas se colgó el oro este año en la categoría rei-
na. En los campeonatos de menores y ponis, una vez más 
nuestros héroes lo han vuelto a hacer. Han logrado medalla 
en todas las categorías en las que han participando, bien de 
forma individual o bien por equipos. 

Nuestros jóvenes no fallan nunca, son el orgullo de esta fe-
deración.

También en Caballos Jóvenes 6 años “Arezzo de Llamosas” 
con Fidel Dávila obtuvo la medalla de plata.  Y en el ámbito 
regional, el Campeonato de Asturias se saldó con un nuevo 
récord de cifras de participación. 

Los miembros de la Federación que trabajamos para mejo-
rar esta disciplina volvemos a dar las GRACIAS a todos los 
jinetes y amazonas asturianos, a todos los profesores, mo-
zos y familias que hacen posible que, año tras año, tenga-
mos que repetir las mismas palabras en el resumen anual: 
éxitos, cantera, medallas, podios, esfuerzo, orgullo, ilusión… 

¡Enhorabuena a todos y muchas gracias por ayudarnos a 
seguir creciendo y soñando!

El año 2024 en la disciplina de 
Salto de Obstáculos
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Olivia Álvarez García 
“Gazquine Tag”
Medalla de Oro Individual Campeonato de Europa
Medalla de Plata Equipos Campeonato de Europa
Medalla de Oro Juvenil * Campeonato de España

Olivia, no se le puede pedir más a este año 2024, despedida 
triunfal de la categoría Juvenil. Sabemos que detrás de tan-
tos éxitos hay mucho trabajo y un talento indudable. Cuén-
tanos, ¿cómo te has preparado?

La preparación de cara a este año fue un poco estratégica, 
hicimos todo lo posible para no gastar mucho al caballo y 
solo saltarlo en los momentos imprescindibles, ya que es un 
caballo experto que sabe el oficio y no necesita mucho. La 
preparación, como siempre, es guiada por mi padre y por la 
parte del cuidado del caballo que también es imprescindible, 
está mi mozo Adri, que siempre hace un trabajo impecable 
con los caballos, lo que ayuda a la hora de entrar a la pista y 
competir. 

¿Cómo viviste el campeonato con qué expectativas afron-
tabas esta edición?

Yo creo que ha sido uno de los más duros que he saltado a 
día de hoy. Como todos sabemos Holanda es un país muy 
puesto en nuestro deporte y todos sabíamos que iba a ser 
duro. Las expectativas bueno yo, obviamente, iba a intentar 
hacer el mejor papel posible pero no pensé queme saldaría 
todo tan bien. El caballo estuvo impecable, como siempre y 
gracias a Dios todo salió como queríamos.

¿En comparación con el año pasado, qué te parecieron las 
pruebas?

Estaban mucho más técnicas ya que la pista era más peque-
ña y estaba todo más concentrado.

¿Y el de España?

El de España la verdad que yo creo que también ha sido el 
más duro de saltar hasta ahora, creo que Edu hizo un gran 
trabajo con los recorridos y el concurso estuvo muy bien.

¿Qué opinas del nivel de nuestros jinetes y amazonas res-
pecto a los europeos?

Creo que tenemos mucha cantidad de jinetes y amazonas 
en infantiles y juveniles, pero en jóvenes jinetes ya no tantos. 
Es una categoría de gente la mayoría se dedica profesional-
mente a este deporte y creo que España es en la que más 
sufre.

Repetir la hazaña de tu tío Sergio en 2001 le pone una dosis 
extra de emoción, ¿cómo lo habéis vivido en la familia? ¿Te 
da consejos antes de una cita como esta?

Seguir los pasos de mi tío es algo muy especial para todos en 
casa, ganar esas dos medallas este año ha sido lo mejor que 

me ha pasado en toda mi carrera deportiva y saber que él 
hizo lo mismo en su día le da más emoción aún.

Respecto a los consejos, tampoco se mete mucho, sabe que 
mi padre hace un trabajo increíble a la hora de entrenarme, 
pero siempre que le pido ayuda o consejos me los da.

Tu compañero de medallas este año ha sido Gazquine Tag, 
háblanos de él.

Pues qué puedo decir de él! Ha sido mi héroe este año. Es el 
caballo con más corazón que conozco, siempre, siempre lo 
da todo por mí y lucha hasta el final. Es un verdadero atleta y 
nunca se rinde, la verdad que es muy especial para mí.

Qué otros caballos montas actualmente

Ahora mismo estoy en Irlanda montando los caballos de 
Greg Broderick, pero en casa tengo alguno más.

Cuéntanos tu experiencia trabajando fuera de España y tus 
planes para 2025.

La verdad que muy contenta, es una cuadra increíble con ca-
ballos jóvenes muy, muy buenos. Al final me faltaba apren-
der con caballos jóvenes, ya que todos mis caballos son bas-
tante expertos, y creo que este es uno de los mejores sitios a 
los que puedes ir para aprender.

Para este año de momento me voy a quedar en Irlanda, iré 
a Montenmedio y después creo que me traeré mis caballos 
aquí, para empezar con ellos poco a poco de cara a la tempo-
rada de Jóvenes Jinetes.
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Por 310€ / mes
36 cuotas de 310€ · Entrada 14.345€

Cuota final 28.195€ · TAE 9,43% 1

Descubre todos los detalles en 
Valdemotor Concesionario Oficial Honda

Full Hybrid 

Descúbrelo

Consumo combinado (l/100 km): 5,9. Emisiones CO₂ (g/km): 134 .
¹PVPR en Península y Baleares para CR-V Elegance 4x2: 45.445,00€ financiando a través del programa Honda Options con permanencia mínima de 24 meses, o 48.145,00€ 
pagando al contado. Entrada 14.345,10€. Gastos de apertura financiados un 3,00% siendo 933,00€. Importe total del crédito 32.032,90€ en un plazo 
de 37 meses, 36 cuotas de 310,00€ y 1 cuota final de 28.195,00€. Importe total adeudado 39.355,00€. Intereses 7.322,10€. Coste del crédito 8.255,10€. 
Sistema de amortización francés. Precio total a plazos 53.700,10€. TIN 7,89%. TAE 9,43%. Oferta financiera de Honda Bank GmbH S.E. sujeta a aprobación 
y válida hasta el 31/01/2025. *5 años de garantía (tres años de original + 2 de extensión mecánica) según condiciones contractuales a consultar a través de 
la Red Honda. No incluye pintura metalizada ni gastos de matriculación. Consulta coberturas/exclusiones en honda.es. Modelo visualizado: CR-V e:PHEV.

VALDEMOTOR. Concesionario Oficial Honda en Asturias.
Avda. de Oviedo s/n. (Pol. Ind. Los Peñones). Tel. 985 98 00 06*. Lugones-Oviedo.
Nicolás Copérnico 65. (Pol. Ind. de Roces). Tel. 985 98 04 44*. Gijón. *Contacte con nosotros para más información y solicitud de prueba.

Pablo Santiago Artime y 
“Chiquita D’Augilly”
Medalla Plata Equipos Campeonato de Europa 

Cuéntanos tu experiencia como miembro del equipo es-
pañol en un Campeonato de Europa, ¿qué significado tie-
ne para ti?

La experiencia fue increíble desde el primer momento, 
desde la sorpresa por la convocatoria, pasando por verme 
ahí con mis compañeros y la adrenalina que te produce 
una competición de este nivel. 

El sentimiento de representar a España en un Cto. de Eu-
ropa ha sido la mejor sensación que he tenido hasta ahora 
en toda mi carrera deportiva y quiero destacar la unión que 
tuvimos los 5 integrantes del equipo. Éramos uno, a pesar 
de haber trabajado muy poco juntos (cosa que se debería 
mejorar). Los compañeros, entrenadores, familiares todos 
a una, fue una de las claves y algo que recordaré siempre, la 
sensación de equipo!! Y por supuesto Ari, mi entrenador, al 
que quiero transmitirle todo mi agradecimiento por todo lo 
que me ayuda y por estar siempre ahí.

¿Con qué expectativas afrontaste el campeonato, te espe-
rabas la medalla?

Lo afronté con un poco de sorpresa debido a que a una se-
mana del viaje hacia los Países Bajos hubo una baja en el 
equipo juvenil y me llamaron a mí para ocuparla. No tenía 
el pensamiento de conseguir ninguna medalla, mi objetivo 
era hacerlo lo mejor que pudiera ya que solo había corrido 
una Copa de Naciones y no tenía experiencia en competi-
ciones de este nivel. Pero siempre he confiado mucho en 
mis caballos, en este caso Chiquita, y sabía que habíamos 
trabajado duro, no hay que olvidar que yo iba como quinto 
jinete individual.

¿Cómo has visto las pruebas en cuanto a dificultad y com-
petencia?

Las pruebas no eran para nada sencillas, fueron recorridos 
muy duros estaba todo muy delicado y había que ser preci-
so con las decisiones que tomabas en cada recorrido.

¿Qué diferencia de nivel ves respecto a la competición na-
cional?

Hemos disfrutado de recorridos muy buenos en 2024, ha-
blándolo con otros cmpañeros hemos estado de acuerdo 
en qe los recorridos han mejorado, pero sigue habiendo 
trabajo que hacer. En España tenemos cantera y la mejor 
forma de llegar preparados a la competición internacional 
es que la nacional sea muy exigente.

Háblanos de Chiquita d’Aigully, ¿cuáles son sus principa-
les cualidades? 

Es una yegua de 13 SF que se incorporó a mi cuadra el pa-
sado febrero, de la mano del también asturiano Miguel Ye-
nes. Me he adaptado muy rápido a ella y por eso he logra-

do buenos resultados en 2024. Destacaría su valentía y su 
calidad, es una yegua con mucha personalidad y hay que 
entenderla un poco para que vaya bien.

¿Qué otros caballos montas actualmente?

Tengo ahora mismo otros dos caballos. Tanka du Marais es 
un caballo ya veterano con el que empecé a correr pruebas 
más grandesy actualmente sigue dándome esa experiencia 
en alturas de 1,45 y algún 1.50m. Es un gran caballo, un ex-
perto, creo que todos los jinetes jóvenes tendrían que tener 
un Tanka en su cuadra, es muy noble, con mucha fuerza y 
una cabeza imparable.

Melectra es una yegua de 8 años que compramos al deste-
te y que llevo montando desde los 5 años. Nunca he mon-
tado un caballo con tan buena cabeza y tantas ganas de 
hacer las cosas bien, tengo muchas esperanzas puestas en 
ella porque en 2024 solo me ha dado alegrías.

¿Cuáles son tus objetivos para 2025?

Pues adaptarme bien a la categoría Joven Jinete y seguir 
aprendiendo y entrenando. Cada vez me siento más cómo-
do en pruebas de 1,45 y 1,50m. El objetivo principal es poder 
repetir como miembro del equipo, esta vez como Joven Ji-
nete y con trabajo y esfuerzo conseguir de nuevo una plaza 
para representar a España en el Cto. de Europa 2025.

Julio Arias Cuevas y 
“Filou du Manor”
Campeonato de España Absoluto

Campeón de España Absoluto, ya habías sido plata en otra 
edición, ¿qué significa para ti esta medalla?

Pues siempre es un orgullo. Este deporte se basa en dis-
ciplina, constancia y trabajo y cuando a ello le sumas un 
buen equipo detrás, un buen caballo y un poco de suerte te 
regala momentos como este.

¿Cómo has vivido tu participación en esta edición? 

Con mucha emoción, el día de la caza derribé un palo tonto 
de mala suerte y eso me dejó muy nervioso para el resto de 
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Por 310€ / mes
36 cuotas de 310€ · Entrada 14.345€

Cuota final 28.195€ · TAE 9,43% 1

Descubre todos los detalles en 
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los días. Luego Filou respondió muy bien y dio lo mejor de 
él para hacernos con el oro.

 Háblanos de Filou du Manor

Es un caballo de 10 años, propiedad de Pepe Gutiérrez, que 
entró en mi cuadra a finales de abril. Siempre he tenido 
mucha fe en él y creo que este año nos va a dar alguna ale-
gría más.

¿Cuántos caballos tienes ahora en competición?

En mi cuadra siempre tengo 10 caballos, pero tengo un ji-
nete que me ayuda con los jóvenes.

Como jinete profesional con muchos años de experiencia 
compitiendo a alto nivel, ¿cómo ves la proyección de la 
cantera asturiana?

Asturias siempre ha sido una región muy fuerte, con muy 
buenos entrenadores y muy competitiva. Creo que actual-
mente seguimos teniendo muy buena cantera.

¿Qué cambiarías o añadirías para mejorar la competición 
en Asturias?

Seguiría potenciando la competición de base. Algo que 
siempre nos ha caracterizado a los asturianos es que so-
mos muy competitivos, y eso es porque desde pequeños 
nos han entrenado en ser ganadores y competir. Cuando 

hay hambre de ganar, hace que nos esforcemos en ser me-
jores. Por eso creo que es algo que hay que potenciar desde 
los poni clubes y escuelas y seguir teniendo un ambiente 
de competición desde la base.

¿ Qué objetivos tienes para 2025?

Mi objetivo siempre es seguir creciendo poco a poco. De-
portivamente, poder representar a España en el Cto de Eu-
ropa de Casas Novas siempre y cuando mi cuadra se afian-
ce en el circuito de pimer nivel. 
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Isabella González Xie 
y “Cobalt Coco”
Medalla Oro Individual Infantil Cto. España 
Medalla Bronce Individual Infantil* Cto. Asturias

1. Estoy muy feliz con esta medalla, es mi primera meda-

lla de oro individual en un Cto. de España y lo viví con 

mucha felicidad. Lo que destacaría de mi participación, 

sería todos los recorridos sin faltas y haber realizado el 

desempate más rápido.

2. Este año lo he visto más fácil, ya que es mi segundo año 

en esta categoría de infantiles y puedo considerar que 

tengo más experiencia que el pasado. No ha sido un 

campeonato fácil pero mi caballo “Cobalt Coco” me ha 

ayudado en cada salto y en cada recorrido.

3. Actualmente estoy montando tres: Cobalt Coco, Garsina 

y Exiom Glencoe Van’t Rossaker Z y son los tres caballos 

maravillosos.

Colbalt Coco es con el que he ganado el campeonato de 

España, es un caballo increíble, limpio, rápido, con bue-

na cabeza y muy buen corazón. La verdad es que estoy 
muy feliz de haberle encontrado.

Garsina es la primera yegua con la que hice un Cto. de 
España y de la que no tengo palabras para describirla 
porque es rápida, buena cabeza, buen corazón, fuerte…

Con Gleoncoe apenas llevo dos meses, tiene 10 años 
y acaba de pasármelo mi entrenador Carlos Muñiz. Es 
muy limpio, cariñoso y tiene un gran corazón.

4. Lo que más me gusta es la conexión entre el caballo 
y tú, también las amistades los viajes para competir 
y muchas cosas más. Lo que menos, lo injusto que es 
este deporte, las frustraciones que causa y que u día 
puedes estar arriba del todo y al otro abajo. Pero su-
pongo que debe ser así, porque si no todo el mundo 
sería profesional.

5. Me gusta mucho por conocer los sitios tan bonitos a los 
que vas, el sentimiento de haber ganado algo importan-
te, el salir de la pista con una sonrisa. Y lo que menos 
pues que a veces todo lo trabajado en casa luego en la 
pista no salga como tú esperabas.

6. Pues montar bien e ir con calma. Hacer el Cto. de Astu-
rias de Juveniles y el de España y si hay suerte intentar 
ganar una medalla. Ponerme en altura con Glencoe y 
Cobalt, seguir ganando pruebas de 1,20m con Garsina y 
disfrutar mucho del año.

Daniela Martínez Rodríguez 
y “Uthope de la Roque”
Medalla Bronce Individual Alevín Cto. España
Medalla Oro Individual Ponis B Cto. Asturias

1. Este año lo he vivido con muchas ganas, ilusión y mu-
chos nervios porque sabía que estaba entre los favoritos. 
Todo el mundo me lo decía y eso me motivaba y alegra-
ba mucho pero también me generaba mucha tensión, 
no quería fallar! Disfruté muchísimo ese fin de semana 
y de mi participación destacaría que siempre he tenido 

1.  Otra medalla para tu palmarés en un Cto. de España, 
¿cómo lo has vivido esta edición, qué destacarías de 
tu participación?

2.  ¿Cómo lo has visto respecto al pasado, en cuanto a 
dificultad y competencia?

3.   ¿Cuántos caballos montas actualmente? Háblanos 
de ellos

4.  ¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de 
montar a caballo? 

5.   ¿Y de competir?

6.  ¿Qué objetivos tienes para el 2025?
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la cabeza muy fría, sólo pensaba en llegar a la final en 
cero. También divertirme, pasármelo bien y una vez que 
consiguiese llegar hasta ahí arlo todo y luchar hasta el 
último segundo.

2. El año pasado llevaba solo un mes con mi caballo cuan-
do fui al campeonato y me costó hacerme a él. Era un 
caballo muy grande y yo muy pequeña, es muy exigente 
pero juntos poco a poco nos fuimos entendiendo muy 
bien. Y este año estamos ya muy compaginados, lo co-
nozco y me conoce perfectamente, sé lo que no le gus-
ta y sabe cómo ayudarme cuando hago algo mal. Tengo 
mucha confianza en él, ganamos muchas pruebas du-
rante todo el año y lo pasamos muy bien juntos. Sabía 
que este año lo podía conseguir y así fue, estoy súper 
orgullosa de él!!!

3. Actualmente monto dos caballos, Uthope de la Roque y 
Joyrider y dos ponis B Guzur y Estudiante, con ellos es 
mi último año ya que cambio de categoría.

Uthope es mi caballo favorito, es ganador, listo como él 
solo se las sabe todas. Con él conseguí la medalla este 
año y la plata por equipos el año pasado, es un caballo 
rapidísimo sale a la pista a por todas y a pesar de que es 
muy grande gira y recorta súper bien. No le gusta per-
der, si tira un palo se enfada tiene muy buen corazón y 
es muy gracioso. Siempre será mi caballo ganador, con 
el que estoy creciendo día a día y que hizo ser la niña 
más feliz del mundo. 

Joyrider es un caballo jovencito, me está enseñando 
muchísimo y juntos aprendemos cosas cada día, ganan-
do confianza mutua. Es muy noble, no te hace un feo por 
nada del mundo y con él aspiro a saltar alto porque tiene 
mucho potencial. Este año logré la medalla de oro por 
equipos en Clásicos 1,10m que me hizo mucha ilusión 
porque fue con Jaime Silvela y mi entrenador, Carlos 
Muñiz.

Guzur fue mi primer poni de competición es muy segu-
ro y me ayuda en todo, le adoro. Estudiante es mi poni 
ganador, lo he ganado todo, es tranquilo pero en cuan-
to escucha la campana lo da todo, le gusta ganar y a mí 
también.

4. Pasar tiempo con mis caballos, entrenar, pasear, peinar-
los, mimarlos.. los adoro son mi pasión. Lo que menos 
cuando las cosas no salen como tú quieres, las caídas, 

las malas llegadas.. pero de todo se aprende y eso forma 

parte de este deporte.

5. Me imagino que como a todos, hacerlo bien, ganar, di-

vertirme en la pista pasar tiempo con ellos y con mis 

amigas. Lo que menos pues lo dicho, caerme, salir a ha-

cer cero y que caiga algún palo. Pero yo no soy de dis-

gustarme y venirme abajo, todo lo contrario! Me levanto, 

cabeza arriba y a seguir entrenando para mejorar.

6 Disfrutar como lo hago con ellos, seguir avanzando y 

aprendiendo y subir de altura. Y puestos a pedir, ya que 

tengo la medalla de plata y la de bronce, solo me queda 

la de oro y me encantaría conseguirla. Aunque este año 

subo a infantil y es muy difícil ya que tengo muy buenos 

contrincantes, pero lo voy a intentar. Con esfuerzo, dedi-

cación y ganas todo se puede conseguir y yo nunca me 

rindo!!
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1. Otra medalla para un equipo asturiano en un 
Cto. De España, ¿qué significado tiene para ti?

2. ¿Qué balance haces de tu participación 
en la edición de este año?

3. ¿Cómo lo has visto respecto al pasado, en 
cuanto a dificultad y competencia?

Campeonato 
España juvenil
MEDALLA BRONCE POR EQUIPOS

Mar Pérez Fernández y “Diane du Val”
Medalla Bronce Equipos Juvenil Cto. España
Medalla Oro Individual Juvenil* Cto. Asturias

1. Siempre es un placer formar parte del equipo asturiano y más cuando 
el esfuerzo tiene recompensa y obtenemos una medalla juntos.

2. De mi participación destacaría que hemos luchado hasta el final, nos 
quedamos a las puertas de la medalla individual pero con muy buenas 
sensaciones y Diane saltando espectacular. Y muy contentos de hacer 
podido llevarnos el bronce por equipos que también fue muy peleado 
hasta el último momento.

3. Pues un poco más difícil ya que el paso de Infantil a Juvenil es impor-
tante y se nota la diferencia. Pero nada que no se haya podido superar 
trabajando, con esfuerzo y constancia.

4. Actualmente tengo la suerte de tener dos buenos caballos en mi cua-
dra. Tengo a Diane du Val que lleva un año a mi lado y de ella destaca-
ría su gran corazón y la confianza que me transmite y lo que he apren-
dido con ella y más que seguiré aprendiendo.

Y luego tengo a Guiliguili que se incorporó hace muy poco a mi cua-
dra. Es un caballo joven con mucha fuerza, y al que todavía me estoy 
adaptando poco a poco y conociéndonos ya que me exige superarme. 
Pero estoy segura de que también va a darme muchas alegrías y llega-
rán los resultados.

5. La verdad es que no sabría que decir, ¡no hay nada que no me guste!

6. De competir lo que más me gusta es cuando te esfuerzas, te llevas 
al límite y luego ves los resultados y te sientes bien. Y sino, pues un 
aprendizaje y otra experiencia más y un poco de disgusto contigo mis-
ma, pero aprendes eso: a caer y levantarte y seguir.

7. Seguir trabajando, aprendiendo y mejorando para llegar a correr la ca-
tegoría de estrella en el Cto. de España y coger experiencia y soltura en 
las pruebas de 1,40m

Natalia Gutiérrez Blanco 
y “Venus Das de Pic”
Medalla Bronce Equipos Juvenil Cto. España

1. La verdad es que estoy muy contenta de ser parte del equipo porque 
era con gente muy cercana y había muchos otros que tenían muy 
buen equipo.

2. La verdad que lo he vivido al máximo ya que era mi primera vez par-
ticipando por equipos en un Campeonato de España. Me ha ido bas-
tante bien, la primera manga hice 0 y en la segunda un derribo en el 
último salto, no tuvimos tanta suerte pero muy contenta.

3. El año pasado en Valencia no tuve la suerte de participar por equipos, 
no se nos dio tan bien como este ya que era nuestro primer campeo-
nato categoría juvenil y todavía nos faltaba mucho por aprender las 
dos juntas. En cuanto al campeonato en general, para mí había más 
dificultad el año pasado porque todavía me estaba haciendo a la altura 
y no iba tan preparada como este. En el de este año la verdad que todas 
las salidas a pista las disfruté mucho, notaba a la yegua con ganas y 
eso me daba más confianza.

4. Actualmente monto 3 yeguas. Goldy, que fue el primer caballo al pa-
sar de ponis y con ella estuve corriendo durante dos años pruebas de 
1,10m y alguna de 1,20m. Ahora entra en 17 años y la vamos a retirar 
para que sea madre.

Venus das de Pic que se podría decir que es la principal, con ella llevo 
dos años y estoy corriendo pruebas de juveniles. Es una yegua que se 
merece todo lo bueno que le pase. 

En marzo compramos un potro de 6 años Nacarlos Van de Druivens-
tein, con el que tuve muy mala suerte, ya que falleció al poco y enton-
ces en mayo nos hicimos con una potrita de 4 años, Playfull Pardie que 
va a empezar a debutar ahora en pruebas pequeñas para ir poco a 
poco, tenemos muchas expectativas puestas en ella.

5. Lo que más es la conexión y confianza que llegas a formar con el caba-
llo. Y lo único que no me gusta de este deporte son los accidentes que 
puede conllevar.

6. Lo que más me gusta es el ambiente que hay y las amistades que ha-
ces con gente de otros sitios.

7. Empezar a subir de altura para intentar correr el campeonato Juvenil*, 
empezar a correr las pruebas de 5 años con Playfull y bueno hacer con  
ella un buen Campeonato de España y bueno sobre todo avanzar.
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4. ¿Cuántos caballos montas 
actualmente? Háblanos de ellos

5. ¿Qué es lo que más y lo que menos te 
gusta de montar a caballo?

6. ¿Y de competir?

7. Qué objetivos tienes para el 2025

Diego Fernández Rodríguez 
con “Agr Touch Me”
Medalla Bronce Equipos Juvenil Cto.  España

1. Para mí, ser miembro del equipo fue un auténtico privilegio y más aún 
el poder lograr la medalla de bronce por equipos con el gran nivel que 
había en el campeonato. No pensaba en ningún momento poder ganar 
una medalla.

2. La verdad lo he vivido con mucha ilusión, ya que llegaba en un buen 
momento de forma y también la yegua. Lo que destacaría serían las dos 
primeras calificativas y la primera manga de equipos.

3. El año pasado no pude competir ya que a “AGR Touch Me” le faltaba 
experiencia en pruebas de 1,35m con 6 años. Lo hice en el de 2022 con 
“AGR Toulalan”. La dificultad en esta edición creo que fue mayor, debido 
a l a gran participación y que habían binomios en muy buena forma. En 
cuanto a los trazados, tenían todos un punto de exigencia.

4. Monto 4 caballos, tres de ellos jóvenes. El más experto es AGR Toulalan, 
un caballo que tiene mucha experiencia y que es muy gustoso de mon-
tar con el que he corrido pruebas de 1,30m.

Luego está AGR Touch Me, una yegua de 8 años que es mi favorita y 
muy especial para mí ya que lleo con ella desde que tiene 4 años. Es 
con la que más grande corro.

Por otra parte, está AGR Aramar, tiene 6 años es un poco tardía, se em-
pezó a montar hace poco y es el caballo más difícil que he montado 
hasta ahora, ya que tiene un carácter muy especial y yo le veo mucho 
potencial, hace pruebas de 1,25m de momento.

Por último está potro de 3 años, hijo del semental “Chacoon Blue” con el 
que estoy empezando poco a poco.

5. No hay nada que no me guste de este deporte, lo que más es montar 
caballos jóvenes ya que aprendes mucho debido a la poca experiencia 
que tienen y les tienes que ir aportando poco a poco y es muy exigente.

6. Es salir a ganar las pruebas, ya que me motiva mucho a la hora de con-
cursar, también el ambiente que hay en los concursos, sobre todo en el 
Campeonato de Asturias, los CSN de Luanco o los del GHJ de agosto.

7. Pues subir a “AGR Aramar” a pruebas de 1,30-35m, competir en el 
Campeonato en categoría Juvenil* con “AGR Touch Me” y hacer nues-
tras primeras pruebas de 1,40m e ir consolidándome en ellas poco a 
poco. Intentar ganar alguna medalla igual que la pasada edición y se-
guir mejorando día a día y que lo hagan también los caballos.

Leo Fernández Vega y “Princesa”
Medalla de Bronce Equipos Juvenil Cto. España 
Medalla Plata Individual Juvenil* Cto. Asturias
Medalla Oro Individual Clásicos 1,20M Cto. Asturias

1. Ser parte del equipo asturiano que logró la medalla ha ido una experien-
cia muy gratificante. Es el resultado del esfuerzo de todos los miembros 
del equipo y la dedicación que hemos invertido durante todo el año. Es 
emocionante sentir el apoyo mutuo entre todos, así como el respaldo de 
nuestras familias y entrenadores. Además competir en casa, en el CHAS 
lo ha hecho más especial gracias al apoyo del público asturiano.

2. Ha sido muy emocionante y ha aportado una nueva perspectiva a mi ex-
periencia competitiva. Me siento muy satisfecho porque el trabajo duro 
que he realizado con mi yegua Princesa así como el apoyo de mi familia, 
equipo y mi entrenador Pieri se han visto reflejados en los resultados. 

Quiero destacar también que Princesa llegó en óptimas condiciones des-
pués de participar en el campeonato individual. Lograr dos ceros impor-
tantes en la prueba de equipos fue esencial para conseguir la medalla. 
Cada salida a pista ha sido un buen aprendizaje.

3. El campeonato del 2023 en Valencia fue una experiencia inolvidable, a 
que fue mi primer año en la categoría Juvenil y me sorprendió enorme-
mente conseguir dos medallas (plata individual y bronce por equipos). 
Este año sentía que la competencia sería difícil debido al alto nivel de ji-
netes, caballos y equipos. Conseguir esta medalla en casa ha sido un gran 
orgullo, además que el nivel de otros participantes asturianos también 
fue muy alto, lo que hizo que este logro fuer aún más significativo.

4. Actualmente monto dos yeguas, Polidora y Princesa y juntos hemos for-
mado un gran equipo. Gracias a ambas estoy mejorando mi conocimien-
to de la equitación y como jinete. 

Polidora fue mi primer caballo y con ella comencé a competir en pruebas 
de 1,20m y mis primeros campeonatos de Asturias. 

Princesa, por toro lado, ha sido clave en mi progreso, ayudándome a subir 
de nivel y a competir en Grandes Premios y concursos internacionales 
así como en la categoría Juvenil. Estoy muy agradecido por tener estas 
dos yeguas.

5. Lo que más disfruto de montar es el tiempo que paso con mis yeguas en 
el centro hípico El Forcón. Disfruto cada momento dedicado a cuidarlas, 
viéndolas disfrutar en los paddocks, saliendo de ruta y entrenando junto 
a mi equipo. El ambiente positivo y colaborativo de nuestro club también 
es muy importante para mí, ya que todos trabajan juntos para mantener 
a nuestras yeguas en la mejor forma.

Lo que menos es cuando alguno de mis caballos enfrenta un contratiem-
po de salud, aunque cuento con la ayuda de los mejores profesionales.

6. Que disfruto de un ambiente diferente, con mis amigos que comparten 
la afición por los caballos y también conocer gente de otros hípicas. Ade-
más, es el momento para demostrar todo el trabajo que hemos hecho 
y seguir aprendiendo. Lo que menos, cuando los resultados no son los 
esperados o las cosas no salen como planeamos, pero esas experiencias 
son parte de nuestro deporte.

7. Competir con la mayor preparación posible y seguir disfrutando y apren-
diendo de mis yeguas. Tengo intención de participar en algunas pruebas 
internacionales y en los campeonatos de España y de Asturias. MI meta 
es repetir mis éxitos de 2023 y 2024 y si es posible, superarlos!!
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Lys Baragaño Rodríguez 
y “Dew Drop Du Luy”
Medalla Bronce Individual Cto.  de España Ponis C

1. El campeonato me resultó difícil con muchas salidas a 
pista. Éramos un total de 93 binomios y no pensaba lle-
gar al desempate, pero al final resulto muy bien todo. 

2. Es una poni muy rápida y limpia, que tiene un gran co-
razón y me intenta ayudar en todos los saltos. Dew lleva 
con nosotros desde el 4 de octubre de 2022.

3. Empecé a competir con Lotus en 2019 en los Interclubes 
y luego en los nacional es con Robin en 2022.

4. Hay pocas cosas que no me gusten, la verdad!!! Me en-
cantan los desempates de ponis porque te permiten re-
cortar y son animales capaces de saltar grandes alturas a 
pesar del tamaño. Lo que menos, por decir algo, el carác-
ter de los ponis que a veces es complicado.

5. La adrenalina del momento y que en los recorridos sois 
solo tú y tu caballo contra 11 o 12 obstáculos. Lo que me-
nos me gusta es lo injusto de perderlo todo por un mal 
día o un mínimo fallo.

6. Monto en Equitación Meres y mi profesor es Carlos Mu-
ñiz

7. A corto plazo el Campeonato de España o algún concru-
so importante con Dew, y en caballos alguna Longines o 
un Gran Premio de Las Mestas.

SALTO |  ENTREVISTAS

Martina Boland Palacios
Medalla Plata Equipos Cto.  de España Ponis A

1. No me ha parecido difícil. Con Txibi ya era el segundo y 
confío en ella. Anneke era el primero y mi primera vez en 
B2 pero fue muy bien.

 Mucha competencia y muchos participantes.

2. Txibi hace 2años que la tengo y nos entendemos. Es muy 
rapida y limpia.

 Anneke tambien 

3. Con Anneke menos de 1 años y con Txibi 2

4. Me gusta todo. Que hay que ir muy rapido para ganar.

5. Todo tambien. Cada vez me gusta más. No me pongo 
nerviosa.

6. Monto en el Chas, tengo dos profes, Pablo Alea y Jaime 
Suárez, que a veces voy a su casa a Santander.

7. El de España y en las Olimpiadas poder competir

1.  ¿Qué te ha parecido el Campeonato de España en 
cuanto a dificultad y participación?

2.  ¿Qué destacas de tu poni y cuánto hace que lo 
montas?

3.  ¿Cuánto tiempo llevas compitiendo en las 
categorías de ponis?

4.  ¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de 
montar en poni?

5.  ¿Y de competir?

6.  ¿Dónde montas y quién es tu profe?

7.  ¿Qué prueba o campeonato sueñas ganar algún día?
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“Arezzo de Llamosas” y 
Fidel Dávila García
Medalla de Plata Caballos 6 años Cto. de España 

Háblanos de tu participación en el Campeonato de España 
con Arezzo, ¿qué destacarías de esta edición?

Mi participación este año fue fenomenal, quedamos 
segundos a una centésima del ganador. Arezzo hizo un 
desempate increíble y aún saliendo el primero y con ji-
netes como Pello o Inma Roquet por detrás, se lo puso 
muy difícil.

¿Cómo has visto las pruebas de 6 años en cuanto a dificul-
tad y competencia?

La competencia fue muy buena, unos 45 caballos y muy 
buenos jinetes y amazonas. Una final que se saltó a alturas 
de 1,35m y que dejó solo a 5 caballos para el desempate.

Cuéntanos cuánto hace que montas a Arezzo de Llamoso-
sas y cuáles son sus principales cualidades.

Lo compré con 4 años, es el mejor caballo que he monta-
do en mi vida y probablemente que montaré. Lo más im-
portante que tiene es su mente, no es el caballo con mejor 

técnica del mundo pero le encanta saltar y sabe perfecta-
mente lo que tiene que hacer. Esto se lo dije a mucha gen-
te y algunos incluso lo probaron. Ahora ya lo he vendido a 
Armando Trapote y dice que es el mejor caballo de su cua-
dra. Tiene mucha ilusión puesta en él y me llama a menudo 
para agradecerme habérselo vendido.

Como jinete profesional que compite caballos jóvenes, 
¿cómo ves la cría en Asturias? 

La cría en Asturias es muy grande para lo pequeña que es 
la región. Hay varios ganaderos importantes apostando 
fuerte por ello y espero que les salga bien. Criar siempre 
es difícil y después es muy importante que hagan un buen 
plan de selección para esos caballos que críen. En el caso 
de Arezzo no es criado en Asturias, sino en Cantabria por 
uno de los mejores ganaderos que hay en España como 
han demostrado ya varios de sus productos. Quizás hizo 
algo muy importante y es que invirtió en buenas yeguas 
madres. Yo creo que esa es la clave de cualquier ganadería. 
Arezzo se formó muy bien en Asturias gracias a la cantidad 
de competición que tenemos, de hecho se presentó en un 
Campeonato del Mundo sin a penas haber salido de Astu-
rias y fue el mejor caballo español con muy buenos resul-
tados.

¿Qué añadirías o cambiarías de la competición regional 
para mejorarla?

La competición regional me parece muy buena y por eso 
salió un caballo como este. Quizás dejamos siempre de 
lado el apoyo al caballo joven y al propietario. No hay nada 
para ayudar en su formación, y siendo una región con tanta 
cría creo que debería valorarse de algún modo. 

Al final tenemos que saltar los potros entre los niños y los 
ponis y eso, además de tener algunos riesgos, no es bueno 
ni justo para los caballos en aprendizaje. Sin ir más lejos, el 
otro día saltamos un territorial con vueltas no preparadas 
para potros y en las cuales penalizaban hasta 5 puntos por 
exceso de tiempo haciendo recorridos lógicos para su edad. 

También de cara al ganadero y propietario siempre es bue-
no darle su lugar y respeto.

Qué objetivos tienes para 2025

He vendido prácticamente todos los caballos que tenía en 
mi cuadra. Ahora estoy comprando más y ya tengo unos 
cuantos nuevos que volveré a poner en competición hasta 
su venta. Ahora mismo tengo pocos caballos, empezaré en 
la Sunshinetour en febrero con nuevos jóvenes y con algu-
nos alumnos. 
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Joseba Espinosa Menéndez 
y “Diamont JGF”
Medalla Plata Individual Clásicos 1,30 Cto. de España

Cuéntanos cómo has vivido tu participación en este Cto de 
España, era la primera vez que competías en la categoría de 
Clásicos?

Ha sido una experiencia increíble, llena de emociones y mo-
mentos inolvidables. 

Desde el primer día hasta la final he disfrutado cada instan-
te, rodeado de mi familia y amigos, lo que ha hecho que todo 
fuera aún más especial. Mis caballos además estaban en 
muy buena forma después de los concursos de verano y eso 
me dio mucha confianza para afrontar cada prueba.

Por supuesto, también hubo nervios, pero creo que forman 
parte de la emoción y la intensidad de un campeonato de 
este tipo.

¿Habías participado anteriormente en las categorías de 
clásicos en un campeonato?

No, nunca había competido en esta categoría aunque siem-
pre había tenido ganas. Este ha sido el primero y me ha en-
cantado poder afrontarlo con mis caballos. Aunque era un 
experiencia nueva, la altura y el tipo de recorrido eran simi-
lares a lo que habíamos trabajado, así que pudimos adaptar-
nos bastante bien. Desde el principio me enfoqué en disfru-
tar y hacerlo lo mejor posible y la verdad que la experiencia 
ha sido muy positiva.

¿Qué te ha parecido en cuanto a dificultad y competencia?

El nivel ha sido bastante alto, con un gran número de parti-
cipantes en ambas pruebas y muchos de ellos con más ex-
periencia que yo. En cuanto a la dificultad, creo que le mayor 
reto ha sido el hecho de cambiar de pista cada día, que su-

pone nuevos entornos para mis caballos constantemente. 
Además, la final tuvo un recorrido bastante largo y técnico lo 
que añadió extra de exigencia. Pasamos solo cuatro al des-
empate y ahí tuve la suerte de que todo saliera bien y poder 
quedar segundo.

¿Cuántos caballos montas actualmente? Háblanos de ellos

Monto dos Diamont JGF y Clarín 7. Diamont fue mi primer 
caballo y el que me introdujo en las pruebas de 1,20 y 1,30 
metros. Llevamos mucho tiempo juntos y con el tiempo he-
mos aprendido a entendernos muy bien. Es un caballo muy 
ágil y rápido con un gran corazón y una entrega inigualable 
en la pista. Siempre da lo mejor de sí y gracias a él he vivido 
experiencias inolvidables que han marcado mi camino en la 
equitación.

Clarín 7 ya tenía más experiencia cuando lo compré y gracias 
a él pude consolidarme en alturas de 1,30 y 1,35 metros. Es 
un caballo muy competitivo, con un espíritu luchador que 
siempre me impulsa a dar lo mejor de mí en cada recorri-
do. Ha sido pieza clave en mi formación como jinete y en mi 
crecimiento deportivo. Me ha aportado un gran aprendizaje 
y regalado grandes logros a lo largo de nuestra trayectoria 
juntos.

¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de montar a ca-
ballo? 

Lo que más me gusta sin duda es la conexión que he creado 
con mis caballos. Son animales increíbles que me enseñan 
muchísimo y pasar tiempo con ellos me ayuda a desconec-
tar y disfrutar del deporte. Lo que menos, podrían ser los 
momentos complicados, cuando las cosas no salen como 
esperas o no consigo estar a la altura de mi caballo. Pero al 
final, esto forma parte del deporte y siempre hay que afron-
tarlo con la mejor actitud y aprender de cada error.

¿Y de competir?

Lo mejor es la emoción de cada prueba y la satisfacción de 
compartir los logros con mi equipo, mis amigos y mi fami-
lia. También disfruto mucho del aprendizaje que te llevas 
en cada competición, siempre hay algo nuevo que mejorar 
y aspectos en los que crecer y eso es lo que hace que este 
deporte sea tan apasionante.

Qué objetivos tienes para el 2025

Seguir creciendo como jinete y disfrutar de la competición 
tanto o más que este año. Me gustaría repetir los concursos 
del 2024 porque han sido experiencias muy positivas. Y al 
mismo tiempo, buscar mejores resultados, tanto a nivel téc-
nico como de la manera que afronto cada prueba; pero más 
allá de los resultados, mi principal objetivo es seguir disfru-
tando del proceso, aprendiendo de cada competición y apro-
vechar al máximo mis caballos.
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Asturias es un referente en el mundo de la cría del caballo 
de deporte, y más concretamente, el concejo de Gozón, en 
el que hay ubicadas varias yeguadas, fruto de la afición por 
la hípica de sus propietarios, que vienen desarrollando un 
interesante proyecto que respaldan muchos de los éxitos 
que han conseguido en las últimas décadas. Ya en la primera 
edición del 2023, participaron, un caballo criado en Asturias, 
Kilawea de Capellán (5YO) y dos jinetes con licencia Asturia-
na Guillermo González y Fidel Dávila realizando destacados 
recorridos.

Una de las grandes citas de la cría del caballo de deporte de 
Saltos en 2024 fue la disputa del II Campeonato del Mundo 
de Stud-Books, competición organizada por WBFSH (World 
Breeding Federation Sport Horses) y en la que la Asociación 
de Criadores de Caballos de Deporte Español, ANCADES, lo-
gró una histórica medalla de plata en la categoría de 5 años. 

Tan solo hicieron falta dos ediciones para certificar que el 
caballo de deporte que se cría en España está al nivel de los 
que se crían en los países más importantes.

Para Santiago Núñez Plaza fue un éxito doble, ya que apostó 
por el formato de este campeonato desde el principio como 
presidente de ANCADES, y también por ser el criador de dos 
de los tres caballos que formaron parte del equipo que logró 
un éxito sin precedentes y que abre las puertas a nuevas po-
sibilidades.

El programa del Mundial de Studbooks tiene cinco catego-
rías (5,6,7, 8 años y sementales). Las quince medallas que se 
pusieron en juego fueron ganadas por ocho libros registros 
diferentes de todo el mundo, entre ellos el del Caballo de De-
porte Español (CDE).

Los dos caballos de Yeguada Casa’l Capellán que formaron 
parte del equipo 2024 fueron: “Valquiria de Capellán” (“Vi-
dar” y “Quarela de Toscane”, por “Coriano”), que concursó de 
manera ocasional José Fumero, y “Valenza de Capellán” (“Va-
lentino de Hus Z” y “For Joy”, por “For Fasion”), con su jinete 
habitual Santiago Núñez Riva. 

Santiago Núñez Plaza 
Santiago Núñez Plaza es Presidente de ANCADES, cargo que ha compaginado en 
estos ocho años con la de la cría en su Yeguada Casa’l Capellán y también con la de 
padre de jinete internacional. Hablamos con él debido al éxito de los CDE criados 
en Asturias en el pasado Campeonato de Stud-Books organizado por la WBFSH.
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RÁNKING RFHE
RANKING GENERAL

4º SERGIO ALVAREZ MOYA

14º JULIO ARIAS CUEVAS

42º OLIVIA ALVAREZ GARCIA

63º PALBO SANTIAGO ARTIME

81º MIGUEL HONRUBIA ALVARIÑO

RANKING JUVENILES

3º OLIVIA ALVAREZ GARCIA

5º PABLO SANTIAGO ARTIME

7º DANIEL OCAÑA SANCHEZ

19º MAR PEREZ FERNANDEZ

21º NATALIA GUTIERREZ BLANCO

32º LEO VEGA FERNANDEZ

34º MICAELA ALVAREZ GUTIERREZ

57º PAOLA ALEA CABALLERO

77º FELIPE ANDRES SIERRA TREJO

86º DIEGO FERNANDEZ RODRIGUEZ

JORNADAS DE TECNIFICACIÓN 
CON EL EQUIPO ESPAÑOL

Han sido varios los jinetes y amazonas asturianos que han sido convocados a sesiones de entrenamiento y participaron 
en competiciones internacionales con el equipo nacional, y en el caso de Sergio Álvarez Moya y Olivia Álvarez García en el 
Campeonato de Europa, Absoluto y Juvenil respectivamente.

 En la disciplina de Salto de Obstáculos han estado convocados:

EN LA CATEGORÍA INFANTIL EN LA CATEGORÍA DE JOVEN JINETE*

Isabella González Xie
Eduardo Gonzalez Garcia

Irene Alonso Vázquez
Miguel Honrubia García

EN LA CATEGORÍA JUVENIL* EN LA CATEGORÍA DE ADULTOS

Paola Alea Caballero
Micaela Álvarez Gutiérrez
Olivia Álvarez García
Daniel Ocaña Sánchez
Pablo Santiago Artime

Sergio Álvarez Moya
Gerardo Menéndez Mieres





52  |   FEDERACIÓN HÍPICA DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS

SALTO |  MEDALLERO

Categoría PONIS B-2 :

Paula Jaular Fernández

Martina Corte González

Priscila Vega Fernández

Categoría PONIS C :

Marcos Fernández Menéndez

Categoría 0,70 Mts.:

Luna Pérez Marie

Carla Catalina Blanco López

Martina Artime Gutiérrez

Categoría 1,15 Mts.:

Raquel Gutiérrez García

Categoría PONIS A-2 :

Iría Fueyo Prieto

Clara Dueñas Gil

Paula Modesto García

Categoría PONIS C-2 :

Claudia Glez.Del Valle Bernaldo 
De Quiros

Valeria Vaquero Moreno

Paula Älvarez Sánchez

Categoría 0,50 Mts.:

Carlos Pañeda Dago

Yara Gutiérrez González

Valeria Menéndez Fernández

Categoría 1,05 Mts.:

Llara González García

Inés García González

Claudio Turiel García

Categoría PONIS B :

Catalina Glez.Del Valle 
Bernaldo De Quiros

Daniela Martínez Rodríguez

Sofía Menéndez González

Categoría 0,30 Mts.:

Xana Santamarina Carou

Alicia Miguez Martínez

Silvia Fernández Fernández

Categoría 0,90 Mts.:

Antonio Felipe Diez Menéndez

Lola González García

María Martínez-Illescas Robles

LIGA AON INTERCLUBES

EL FORCÓNMERES LA BELGA

ESCUELAS GANADORAS LIGA AON INTERCLUBS

Categoría PONIS A :

Martina Boland Palacios

Sofía Fernández Riquelme

Categoría PONIS A-2 :

Martina Boland Palacios

Sofía Fernández Riquelme

Lucía García Martínez

Categoría PONIS  B-2 :

Noa Negredo González

Emma Quero Martínez

Cayetana Valdés Noval

CAMPEONATO DE ASTURIAS DE SALTO - PONIS y ESCUELAS
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Categoría PONIS  C-2 :

Alejandra Gutiérrez Ortega

Andrea García Menéndez

Gadea Cuervo-Arango Gozalo

Escuelas 0,30 mts.:

Iria Fernández Lobo

Xana Santamarina Carou

Ada Riquelme Peón

Escuelas 0,90 mts.:

Antonio Felipe Diez Menéndez

Llara Rodríguez López

Nicolás Martínez Castañeda

Categoría PONIS  B :

Daniela Martínez Rodríguez

Carlota Glez. del Valle Bernaldo 
De Quirós

Candela Villa González

Categoría PONIS  D :

Carmen Artime Valdés

Escuelas 0,70 mts.:

Anna Van Ommen Antuña

Noelia Díaz Rodríguez

Carla Catalina Blanco López

Categoría PONIS  C :

Olaya Corripio Suárez

Daniela Sevilla Fernández

Ariadna González Rodríguez

Escuelas 0,50 mts.:

Sara Morán Rouco

Carlos Pañeda Dago

Rosa María Calvo Jiménez

Categoría INFANTIL:

Claudia Glez. del Valle Bernaldo 
De Quirós

Sofía García Fernández

Cecilia Sierra Trejo

Categoría ALEVÍN*:

Noa Negredo González

Lola González García

Categoría INFANTIL*:

Eduardo González García

Jimena Cobos Velasco

Isabella González Xie

Categoría JUVENIL*:

Mar Pérez Fernández

Leo Vega Fernández

Daniel Ocaña Sánchez

Categoría JUVENIL:

Lea Monterrubio Dubois

Laura González Busto

Raquel Gutiérrez García

Categoría ABSOLUTO:

Fidel Dávila García

Álvaro Díaz García

Guillermo González Alonso

CLÁSICOS 1,10 Mts.:

Paula Soto González

Sofía Quijada Mariño

Andrea García Riaño

Categoría  VETERANOS :

María José Marinas Sánchez

Hugo Nelson de León Aquino

Juan Palat Amigo

CLÁSICOS 1,20 Mts.:

Leo Vega Fernández

Carlos Muñiz González

Fidel Dávila García

CAMPEONATO DE ASTURIAS DE SALTO



54  |   FEDERACIÓN HÍPICA DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS

SALTO |  MEDALLERO

Equipo Las Spice Girls

Carla García-Robes García

Andrea Garcia Riaño

Carmen Alonso Sanz

Equipo Meres MQ

Carlos Muñiz González

Jaime Silvela Castañón

Daniela Martínez Rodríguez

Equipo FDG

Patricia Ballesta Brandariz

Nerea Molina Coello

Fidel Dávila García

CAMPEONATO DE ASTURIAS DE SALTO - EQUIPOS

CABALLOS 7 AÑOS:

“JUDEA DE RG”. (Amazona: 
María García Prida)

“AS BREAKER Z”. (Jinete: Fidel 
Dávila García)

“AGR TOUCH ME”. (Jinete: 
Diego Fernández Rodríguez)

CABALLOS 6 AÑOS:

“NINO”. (Jinete: Javier Gutiérrez 
Rilo)

“CRAK DES SENTIMENTS Z”. 
(Jinete: Luis Alfonso Esparza 
Alpuente)

“EMERGO 111 ST Z”. (Jinete: 
Ignacio García Garrido)

CABALLOS 4 AÑOS:

“LOLA ESPAÑA 111 DE BITHO 
Z”. (Jinete: Juan Rodríguez 
Fernández)

“CIRANO Z”. (Jinete: Carlos 
Muñiz González)

“ANTARES BRANDY”. 
(Amazona: Paloma Noval 
Casielles)

CLÁSICOS 1,30 Mts.:

Carlos Muñiz González

Fidel Dávila García

Jairo Junquera Perera 

CABALLOS 5 AÑOS:

“ESMERALDA”. (Jinete: 
Leonardo Medal Rionda)

“ENFANT TERRIBLE NH Z”. 
(Jinete: Fidel Dávila García)

“ANTHOS VAN’T VOSSENHOF 
Z”. (Jinete: Ignacio García 
Garrido)

Categoría PONIS A*:

POR EQUIPOS:

Martina Boland Palacios

Categoría PONIS C:

Lys Baragaño Rodríguez

COPA DE ESPAÑA:

POR EQUIPOS:

Escuela del CHAS

Deva Rodríguez Gutiérrez

Llara Vázquez Platas

Lucía Beunza Correa

Noa Simone Rodríguez Pérez-Boudón

Jefa de Equipo: Eva Pérez-Boudón García

CAMPEONATO DE ESPAÑA DE 
ESCUELAS Y EDAD ESCOLAR

CAMPEONATO DE ESPAÑA 
DE PONIS - SALTO
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Categoría JUVENIL:

POR EQUIPOS:

Natalia Gutiérrez Blanco

Diego Fernández Rodríguez

Leo Vega Fernández

Mar Pérez Fernández

Jefe de Equipo: Ari González 
Barros

CAMPEONATO DE ESPAÑA 
CABALLOS JÓVENES 6 AÑOS: 

“AREZZO DE LLAMOSAS” 
(Jinete: Fidel Dávila García)

Categoría ALEVIN:

Daniela Martínez Rodríguez

Categoría INFANTIL:

Isabella González Xie

CAMPEONATO DE 
ESPAÑA ABSOLUTO.:

Julio Arias Cueva

CAMPEONATO DE ESPAÑA  
CLÁSICOS 1,30 Mts.:

Joseba Espinosa Menéndez

Categoría JUVENIL*:

Olivia Álvarez García

CAMPEONATO DE 
EUROPA  JUNIOR

Olivia Álvarez García

POR EQUIPOS

Olivia Álvarez García

Pablo Santiago Artime

CAMPEONATO DE ESPAÑA DE MENORES DE SALTO
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Fidel Dá vila Garcí a 
con “Jahifa”

Carlos Muñ iz Gonzá lez con “Cavallo C”

Antonio Felipe Diez Mené ndez

Carlos Pañ eda Dago
Anna Van Ommen Antuñ a con “Hidalgo”

Luna Pé rez Marie

Maria Garcí a Prida con “Judea de RG”

Noa Negredo Gonzá lez con “Ariel”

Antonio Felipe Diez Mené ndez 
con “Dollar Marq”

Alejandra Gutierrez Ortega 
con “Amazing Nicoleta”
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Claudia Gonzá lez del Valle 
Bernaldo de Quiró s con “Robin”

Eduardo Gonzá lez Garcí a con “Isis”

Irí a Fueyo Prieto en A2

Catalina Gonzá lez del Valle Bernaldo de Quiró s

Ganadores Liga AON Interclubes

Iria Ferná ndez Lobo con “Sorgin”

Equipo FDG

Maria José  Marinas Sá nchez con “Peygan Mine”

Martina Boland Palacios con “Anneke”

Carmen Artime Valdé s 
con “Cadete CEM”
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Leo Vega Ferná ndez 
con “Princesa”

Lea Monterrubio 
Dubois con “Circolo”

Juan Rodrí guez Ferná ndez con “Lola Españ a 111 Bitho Z”

Llara Gonzá lez Garcí a ganadora en 1.05

Daniela Martinez Rodrí guez con “Guzzur”

Equipo Meres Javier Gutié rrez Rilo con “Nino”

Equipo Meres MQ

Equipo Las Spice Girls

Marcos Ferná ndez Ferná ndez Ponis C
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Sara Morá n Rouco 
con “Watricia”

Leonardo Medal Rionda con “Esmeralda”

Mar Pé rez Ferná ndez con “Diane du Val”

Paula Jaular Ferná ndez en B2

Olaya Corripio Suá rez 
con “Lone de Valgrande”

Raquel Gutié rrez Garcí a ganadora 1.15m

Xana Santamarina Carou

Paula Soto Gonzá lez con “Coeur de Lion 24”

Valeria Vaquero Moreno
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CURSOS Y ASAMBLEA GENERAL

Cursos celebrados 
por la FHPA 
PROGRAMAS DE 
FORMACIÓN DEPORTIVA

Curso de Iniciación al Raid
La FHPA organizó, por segundo año consecu-
tivo, un curso de acercamiento e iniciación a la 
disciplina de Raid en colaboración con la cua-
dra El Alisal de Ribadesella

Curso de Cronometradores
La FHPA realizó un curso de cronometrado-
res,  con el objetivo de formar a los jueces en 
el uso del cronómetro en las competiciones de 
la FHPA.

Curso de Diseñadores de 
Recorridos de Salto Jefe 
de Pista Territorial

Curso de Promoción a 
Comisario Nacional Nivel 1. 

Estamento 
de deportistas 

Cardeña de Haro, María
Dávila García, Fidel
García González, Alba
García Riaño, Andrea
González Alonso, Guillermo
González Barros, Ari
González Fernández, Ana Paz
González Soto, Selena
González Toraño, Guillermo
Junquera Perera, Jairo
Maestre Armada, lgor
Marinas Sánchez, María José
Muñíz González, Carlos
Rodríguez López, Llara
Silvela Castañón, Jaime
Vaque Picola, Laia
Viejo Carvajal, Diego

Estamento de jueces 

Fernández García, Roberto
García De la Torre, Rafael
López Mier, Isabel
Virgos González, Luis
Estamento de técnicos 
Álvarez Estrada, Eduardo
Moreno Frisón, Feo. Javier

Estamento de clubes 

Club D. Maeza Deporte Ecuestre
Club Hípico Astur
Centro Deportivo Hipad-Forcón
Club Equitaciónl La Finca de 
Meres
Sociedad Ecuestre de Luanco
Centro Ecuestre La Belga
Club Ecuestre Domastur
Club D. Playa de la Franca
Asociación Asturiana de 
Carreras de Caballos
Club D. B. Brañes Raid Team

MIEMBROS DE LA ASAMBLEA 
GENERAL 2024-2028
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LA FEDERACIÓN EN CIFRAS

Licencias
FHPA 2024

3000
visitas

mensuales

www.fhpa.es

+ de 
2400

seguidores

@fhpasturias

+ de 
2200

seguidores

@fhpasturias

LICENCIAS NACIONALES

358
LICENCIAS TERRITORIALES

1.436

ADULTO

596
JUVENIL

302

INFANTIL

275
ALEVÍN

546

Hombres Mujeres

402 1392

JUECES

75
LICENCIAS CABALLOS

851

DEPORTISTAS Y JUECES

1.794

LICENCIAS TOTALES

2.645

135
apariciones

en medios 



Federación Hípica del Principado de Asturias
C/ Ezcurdia, 194 (Edificio Federaciones) - Bajo, Gijón 33203

Teléfono: 985 361 653
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